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В СВЯЗИ

с назначением Хуари 
Бумедьена главой 

правительства АНДР
АЛЖИР,. 14 июля. (ТАСС). В 

связи с назначением Хуари 
Бумедьена главой правитель
ства Алжирской Народной Де
мократической Республики
Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин направил 
ему поздравление с пожеланием 
больших успехов на этом высо
ком посту на благо алжирского 
народа, избравшего путь социа
листического строительства.

В поздравлении выражена 
уверенность, в том, что братские 
дружественные отношения меж
ду Советским Союзом и Алжир
ской Народной Демократической 
Республикой получат дальней
шее всестороннее развитие.

п «  г о д н е й

(СООБЩЕНИЯ ТАСС)

Р ост п р о и з в о д с т в а -  
р е зул ь та т  с п е ц и а л и за ц и и

ПЕНЗА: Новый производственный 
корпус приняла Г осударст венная
комиссия .на заводе «IIеизхиммиш». 
В нем сосредоточиваются изоотов- 
ление, отделка и испытание всех ви
дов заготовок важнейшей химиче
ской аппаратуры. .На высвобожден
ных. площадях организуется поточ
ное производство унифицированных

деталей. Эта . специализация , внут
ри завода даст возможность мини
мум на четверть увеличить выпуск 
оборудования для химических пред
приятий. •

П е рвы й  ка з а х с т а н с к и й  м и л л и о н
АЛМА-АТА. Хлеборобы юга Ка

захстана завершили засыпку в за
крома государства первого миллио
на пудов зерна нового урожая.

Жатва ранних колосовых культур 
в Казахстане уже ведется на двух- 
тысячекило.чсгровом поясе — от бе
регов реки Урал до Прииртышья.

400  ку б о м е тр о в  
д р е в е с и н ы  за  с м е н у

Оригинальный шестипильный ста
нок для разделки экспортного баланса 
сконструировали рационализаторы 
кировской лесоперевалочной базы.

Ранее' древесина разделывалась' 
здесь на однопильном станке. Чтобы 
из бревна получить шесть метровых 
балансов, приходилось включать его 
шесть раз. На новом станке такое 
же бревно разделывается за один 
прием. Производительность его —  
400  кубометров за смену —  в пять 
раз больше, чем однопильного.

Э кс п е р и м е н та л ь н ы й  за во д
ФРУНЗЕ. Экспериментальный за

вод машиностроения и приборострое
ния создан в киргизской столице. 
Хозяевами его стали специалисты 
конструкторско-технологического бю
ро совнархоза. На этом заводе будут 
изготавливать опытные образцы но

вых машин и приборов, отрабатывать 
технологию их производства.

Организация такой базы позволит 
сократить сроки освоения массового 
выпуска новой продукции и значи
тельно быстрее, чем теперь, постав
лять ее народному хозяйству.

Т ретья  очередь Б е л о р у с с ко го  
а в т о г и г а н т а

ЖОДИЫО (Минская область). На 
Белорусском автомобильном заводе 
началось возведение корпуса треть
ей очереди. С вводом в эксплуата
цию ндвых площадей, в два раза 
превышающих по размеру старые 
корпуса, автомобили грузоподъем
ностью от 27 и свыше ста' тонн бу
дут изготавливаться под одной кры
шей.

СОЛИДАРНОСТЬ-ДЕВИЗ МОЛОДЫХ
Как известно, 9 и 10 июля 1965  

года в финском городе Тампере за
седал Международный подготови
тельный комитет IX Всемирного фе
стиваля молодежи и ' студентов «За 
солидарность, мир и дружбу». В бе
седе с корреспондентом ТАСС руково
дитель делегации советской моло
дежи на этом комитете, председатель 
Комитета молодежных организаций 
СССР Негр Решетов рассказал:

—  Встреча в Тампере была орга
низована по решению постоянной ко
миссии МПК для'обсуждения вопроса 
о сроках проведения IX Всемирного 
фестиваля. Было решено перенести 
фестиваль на 1 9 6 6  год. Создана ра
бочая группа, которая проведет не
обходимые консультации с нацио
нальными и международными моло
дежными организациями, с-, подгото
вительными комитетами разных стран 
с тем, чтобы определить наиболее 
благоприятные условия для проведе
ния . IX фестиваля, место и дату его 
созыва.

На заседании МПК единодушным 
было мнение о том, что сейчас, ког
да агрессивные действия американ
ских империалистов во Вьетнаме и в 
Доминиканской Республике ставят 
под угрозу всеобщий мир, необходи
мо всемерно усилить борьбу, кото
рую ведет, молодежь против империа
лизма, колониализма и неоколониа
лизма, в защиту свободы, мира и де
мократии. В этих условиях IX Все
мирный фестиваль является еще бо
лее необходимым,, чем когда бы то ни 
было.

Вместе с тем МПК отметил, что, в 
результате событий, имевших место 
в Алжире, проведение фестиваля в 
Алжире в ранее намеченные сроки

значительно затруднено. В Алжи
ре приостановили подготовку к 
всемирной встрече молодежи, и 
в решающий момент было 
упущено необходимое время. К 
тому же в Алжире не успели решить 
ряд важных организационных и тех
нических вопросов. Это отмечала и 
сама алжирская делегация в Тампе
ре, "Заявив о невозможности проведе
ния фестиваля в Алжире в текущем 
году. МПК должен был принять во 
внимание все эти факты, чтобы обес
печить подлинный успех IX фестива
ля и гарантию тбго, что он будет по

истине самой широкой и представи
тельной ассамблеей мира, внесет 
важный вклад в дело борьбы прогрес
сивного юношества нашей планеты за 
идеалы мира, свободы и справедли
вости.

В Тампере потерпели провал по
пытки Представителей некоторых мо
лодежных организаций расколоть, 
воспользовавшись обстановкой, моло
дежное движение. Эти попытки 
встретили решительное осуждение со 
стороны подавляющего большинства 
молодежных организаций.

(ТАСС)..

i !

СОТРУДНИЧЕСТВО В СТРОИТЕЛЬСТВЕ
МОСКВА. В Большом Крем

левском дворце подписано согла
шение между Советским Сою
зом и ГДР о дальнейшем рас

ширении сотрудничества в стро
ительстве атомных электростан
ций в Германской Демократиче
ской Республике.

(ТАСС).

Д О  Р О Г  А
уходит в тайгу

1 В обкоме КПСС и облисполкоме §
S С..-,.. ;У_ --------- ------------------------- ---------------------------- я

Равнение на передовиков I
* m я я

я Об итогах социалистического соревнования S 
я и а ионов, колхозов и совхозов за I полугодие I

1965 года
|  1 - I

Бюро обкома КПСС п исполком областного Совета депутатов тру- 5  
Я 1ящнхся рассмотрели итоги соревнования по производству и ирода- я 
5  же государству продуктов 'животноводства за I полугодие 19 6 5  года.. S
0 Победителем в социалистическом соревновании за увеличение §  
S производства и продажи государству продуктов животноводства |  
s  признан Томский район (секретарь райкома КПСС т. Янович В. Ф„ s  
Я председатель райисполкома т. Селиванов В. И., начальник районно- я 
Я го управления-сельского, хозяйства т. Голиков П. В., секретарь рай- §  
» нома ВЛКСМ т. Лелюшкин А. Н„ председатель райкома союза работ- 5  
S ников сельского хозяйства т. Максимов А. П.). Ет
« Томичи перевыполнили полугодовые планы по продаже государст- §  
j ву молока, скота и птицы, яиц, увеличили поголовье скота и произ- 5 

5  водство продуктов животноводства, повысили надои молока в хбзяй- я 
Я ствах на каждую корову по сравнению с соответствующим периодом я Я прошлого года- на 42 процента.
Я Е
й Решено вручить Томскому району, переходящее Красное знамя » 
Я обкома КПСС и облисполкома и ' занести район на областную, Доску •В почета. ' Я
т J '
Я. Победителем в социалистическом соревновании за увеличение 8 
я производства и продажи государству продуктов животноводства ере- |  
s ди совхозов области признан совхоз «Колпашевский» Колпашевско- я
2  го района (директор т. Игнатенко М. II., секретарь парткома т. Вой- ■
Я, нов В. Н„ председатель,рабочкома т. Сусолин П. Г., секретарь коми- 8 
Я тетр.комсомола тАКулаков В. И.). Sм . ■' 22
§  Сбв-хоз перевыполнил полугодовой план продажи государству ско- 8 
» та ц птицы, молока, яиц, увеличил поголовье скота и производство Е 
Я продуктов животноводства, надоил молока на каждую корову по Е 
8 11432 килограмма, или на .482 килограмма больше, чем за соот- я 
g ветвун н ц и й  период прошлого года. "Совхоз «Колпашевский» завое- g
5  вал Красное, знамя обкома КПСС и Облисполкома, он заносится на 8 Я областную Доску почета.
я Победителем в социалистическом соревновании за увеличение Я 
Я производства-и-продажи государству продуктов животноводства сре,- Я 
Я дй колхозов области, признан колхоз «Сибиряк» Зырянского района i 
■ (председатель колхоза т. Селянинов Е. А., секретарь партийной ор- я 
Я ганизации т. Сухоруков Ф. А., секретарь комсомольской организа- » Я ции т. Ходанов В. М.).
Я Колхоз «Сибиряк» перевыполнил полугодовой план продажи госу- -  
Я дарству скота и птицы, молока, шерсти, увеличил поголовье скота Я 
«  и производство продуктов животноводства, надоил молока на ко- я 
|  рову на 2 63  килограмма больше, чем за соответствующий период я 
|  прошлого года. я

§" Решено вручить колхозу «Сибиряк» Красное знамя обкома КПСС я
(и облисполкома, занести колхоз на областную Доску почета.

я Отмерена хорошая- работа по заготовкам продуктов жнвотноводЪт- я 
Я ва тружеников сельского хозяйства . Первомайского и Ко.таашевекого. 8 
8  районов, совхоза «Победа» Томского; района, колхозов «Красное зна- В / 
Я мя» Томского района и имени Кирова 'Асиновского района.
Я Бюро обкома КПСС и облисполком обязали райкомы и Кблпашев- 8  
я ,i;kий горком КПСС, райисполкомы, районные управления сельского Я • 
■ хозяйства, партийные организации,: руководителей и специалистов я 
Я колхозов и совхозов обратить серьезное внимание на организацию я 
Я пастбищного содержания скота и заготовку кормов дд,я общественно- 8  
-Я го животноводства, своевременный, ремонт, и строительство ското- Я 
Я помещений, -.обеспечить' дальнейшее 'повышение продуктивности' всех Е 
Я видов еклта -и безусловное выполнение социалистических обяза- я 
Я тельств до продаже государству продуктов животноводства. g 1а ’ Я'
a m u u i ^ i i i u j u i i f u i i i m i i i i i i n i i i n n i i i i i i i i i u m i i i i m u i i m i i H i H u i u i H i

Деревья неохотно расступились по 
обеим сторонам желтой песчанистой на
сыпи..'Потом сверху на песок легли шпа
лы, рельсы Стальные ленты, как бес
конечная солнечная нить, рассекли сум
рак тайги. Но сверкающим тонким лен
там побежали изящные новые тепловозы.

Дорога - -  главная артерия жизни. 
Она связырьет верхний и нижние скла
ды.

Раиса Шабаева — бригадир бригады 
по ремонту и содержанию пути.. Каждый 
день она с подругами обходит свой уча
сток. Опытный глаз сразу подмечает 
малейшие нарушения. Елена Краснова, 
Раиса Шабаева, Мария Чекоданова (на 
снимке слева) стали заправскими же
лезнодорожниками.

Ответвляется от основной железной 
магистрали ветка-времянка к мастерско
му у часку тов. Маринич. Состав, на ней

сбавляет скорость: осторожно подаются 
сцепы к погрузочной эстакаде. Корот
кий предупреждающий сигнал — пода
ны сцепы. Где то рядом в тайге в ответ 
раздается гул моторов тракторов, поют 
бензопилы. Горделивый, осанистый тре
левочный трактор спешит к эстакаде с 
пачкой хлыстов. У лебедчика Алексея 
Николаевича Пыжика (на снимке вверху) 
двойная забота Если задержится он с 
погрузкой, то будут простаивать н сце
пы, и тракторы, потому что негде будет 
укладывать древесину. Но на Алексея 
Николаевича не жалуются ни яселезно- 
дорожники, ни члены комплексных 
бригад. Он работает быстро, сноровисто, 
укладывает хлысты без задержек с вы
соким качеством:.

— Если погрузил Пыжик, — говорят 
кондуктора состава, — аварий в пути ке 
будет.

Вот и сформирован состав. Можно от- 
праьлятгея в обратный рейс, за десятки 
километров на берегу Чулыма построены

эстакады нижнего склада. Там уже ждут 
лес.

— Пора в путь, состав готов, — док
ладывает кондуктор Петр Петрович Жда 
нов (на снимке внизу). На своем месте 
уже машинист Владимир Васильевич 
Троицкий и его помощник Виктор Пав
лович Пвнгнн. Тепловоз мягко, без на
туги берет с места тяжелый состав с ле
сом. Все быстрее стучат колеса.

— Хорошая машина, — улыбается 
Владимир Васильевич Троицкий, — раз
ве сравнить ее с громоздкими паровоза
ми, на которых работали раньше.

Все быстрее иде1 состав. Где-то на 
пути отойду г в сторону, пропуская сце
пы с лесом, члены бригады Шабаевой 
И полюбуются удаляющимися сце
пами. Высокая скорость — значит хоро
шее состояние пути.

Люди разных специальностей: рабо
чие пути, лебедчики, экипаж тепловоза 
На первый взгляд, они не заготавлива
ют лес Но в том, что передовой участок 
Пышкино-Троицкого леспромхоза сверх 
плана полугодия отправил дополннтель 
но 2 тысячи кубометров древесины, за 
слуга и этих людей, о которых мы рас 
сказали Л. СЕМЕНОВ.

Фото Ф. Хитрииевича.

КОМБАЙНЫ-НА ЛИНЕЙКУ ГОТОВНОСТИ!
Урожайная страда у нас в обла

сти наступила нынче рано. В сель
хозартели «К новым победам» Ше- 
гарского района уже скосили 23  гек
тару гороха раннеспелого сорта. На 
20 гектарах он обмолочен.

Остались считанные дни до начала 
уборки хлебов, но во многих хозяй
ствах до сих пор не готовы к про
ведению этой важнейшей сельскохо
зяйственной кампании. Вызывает 
серьезную чрево!у то, что в колхо
зах и совхозах области к 10 июля 
пока отремонтировано 6 5 5  комбай
нов —  всего 5 8 ,7  процента к пла
ну. Публикуемая ниже сводка (пока
затели в процентах к плану) дает, 
представление о то», как ведется эта 
работа в районах.

Асиновский 9 2 ,5
Бакчарский 5 6 ,4
Зырянский 5 9 ,8
Каргасокский 1 2 ,5
Кожевниковский 91 ,6
Колпашевский 7 2 ,4
Кривошеинекий 46 ,2
М олчанове™  2 4 ,2
Иарабельский 3 6 ,4
Первомайский 7 3 ,2
Томский 5 3 ,6

Тегульдетсгий 9,5
Чаинский 38 ,1
Шегарский •„ 4 2 ,7

☆ ☆
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В прошлом году в хозяйствах Ери- 
вошеинского района часть комбай
нов ремонтировали в период уборки 
хлебов. Есть опасения, что и нынче 
жатва застанет кривошеинцев врас
плох: во многих колхозах этого рай
она подготовке техники уделяют 
очень мало внимания.

Всего два комбайна поставлено на 
линейку готовности в Тегульдетском 
районе и один —  в Каргасокски.ч.

Недопустимо медленно ведется эта 
работа в Шыарском, Чаинском, Том
ском и Зырянском районах.

* Кожевниковцы, как правило, на
чинают жатву первыми в области. 
Им бы в организации подготовки к 
урожайной страде показывать при
мер другим, но их сильно подводит 
неорганизованность. Если судить по 
сводке статуправления, то с ремон
том комбайнов в Кожевниковском. 
районе дело обстоит получше, чем, в 
других районах. Но здесь, как гово
рится, есть одно «но»: план у ко-

☆

жевниковиев оказался заниженным. 
Им еще предстоит подготовить 99  
комбайнов!

Хотя каждый день и час сейчас на 
счету, главный инженер районного 
управления сельского хозяйства В. Н. 
Демидов не спешит принимать мер 
для ускорения ремонтных работ. Во 
многих кожавниковских колхозах, 
например, в сельхозартелях «Си
бирь», имени Кирова, имени Ленина, 
ремонт комбайнов пущен на самотек. 
В сельхозартели имени Кирова ком
байнеры за: отапливают корма, хотя 
здесь еще не готово 1 2  комбайнов.
■ Шегарцам надо отремонтировать 
159 комбайнов. Пока на линейке го
товности 47 . Заместитель начальни
ка Шёгарского районного управления 
сельского хозяйства В. Г. Оловяниш- 
ников считает, что в этом вина фа- 
ботников районного объединения 
«Сельхозтехника»: они, мол, не 
обеспечили ремонтников нужными 
запчастями. Никто не спорит, в ра-

☆

боте объединения еще немало недо
статков, но,ничему шегарцы вспо
минают о'запчастях за: несколько 
дней' до уборки? Об этом надо было 
думать, но крайней мере, месяц на
зад. Почти во всех хозяйствах Ше- 
гарскбго и Кожевниковского районов 
есть возможность"организовать круг
логодовой ремонт комбайнов. Но там 
об этом и речи не ведется. И вот 
снова горячка, снова одна надеж
да на смекалку и выручку механи
заторов...

Мало заботы об урожае проявляют 
и руководители Бакчарского район
ного управления сельского хозяйства. 
Как это ни удивительно, но в некото
рых бакчарских колхозах часть ком
байнов до сих пор не закреплена за 
механизаторами. Поэтому до 9 июля 
здесь совсем не приступали к ремон
ту 6 комбайнов.

Особенной безответственностью в 
организации подготовки к жатве от
личаются председатель сельхозарте

ли «Родина» этого района Г. II. Мер
зляков и механик Н. Д. Лахтин. В 
этом хозяйстве из семи комбаш V 
отремонтирован только один. Меха
низаторов, которые должны готовить 
машины, постоянно отрывают от де
ла. Контроля за их работой нет. Ча
сто ремонтники устраивают длитель
ные перекуры. На месте ремонта ма
шин царит беспорядок. ’ Детали раз
бросаны вокруг комбайнов. На днях 
по некоторым из них проехал гусе
ничный трактор. Теперь надо доста
вать новые детали.

Задержка с ремонтом комбайнов 
недопустима. В самые ближайшие 
дни все они должны быть на линей
ке готовности. __

Тех комбайнеров, машины кото
рых еще не подготовлены, надо не
медленно освободить от других работ 
для проведения ремонта.

Если не хватает запчастей, надо 
срочно наладить реставрацию ста
рых деталей.

Ни дня нельзя медлить и с пере
оборудованием комбайнов СК-3 для 
уборки низкостебельных хлебов и ра
боты в сырую погоду. Это сбережет 
нам тысячи центнеров зерна.

Ржавчина становится 
п о л е з н о й

Можно ли использовать ржав
чину, появляющуюся на поверх
ности металла, для защиты раз
ного рода конструкций от кор
розии? Такая постановка вопро
са может показаться парадок
сом,- Между тем' в институте хи
мии Латвийской академии наук 
получены препараты —. преоб

разователи продуктов коррозии. 
В их состав входят раститель
ные и синтетические дубильные 
вещества, применяемые для об
работки кожи. В сочетании с 
остальными компонентами они 
активно вступают в реакцию с 
окислами железа, образуют ма
лорастворимые соли и комп
лексные соединения, которые 
служат хорошим основанием 
для лакокрасочных покрытий.

Перед возобновлением окрас
ки .мостов, .опор электропередач 
и других инженерных сооруже-

ний теперь можно будет отка
заться от трудоемкого процес
са — полного удаления ржавчи
ны. Она отныне становится «по
лезной», обретая способность - 
предохранять металл от разру
шительного воздействия атмо
сферы.

Телерепортаж 
со дна океана

Телекамера кан орудие добы
чи рыбы была применена спе-'

циальнои экспедицией дальне
восточной базы рыболовства у 
острова Попова. На мотоботе 
оборудовали своеобразную пе
редвижную телевизионную стан
цию. Камеру опускали на глу
бины до пятидесяти метров. 
Специалисты наблюдали за тем, 
как происходит выборка сети и 
траление рыбы. Отчетом под-' 
водной разведки с применением 
«телеглаза» уже воспользова
лись рыбаки.

(ТАСС).
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КРАСНОЕ ЗНАМ Я : 16 июля 1965 года.

В колхозе «Искра» Кривошеинекого района 
крупная партийная организация. На ее счету 
много Хороших дел. Но каждый Ли Коммунист 
работает с полной отдачей сил? Наш коррес
пондент Пойроснл некоторых из Них выступить 
в порядке самокритики и рассказать, что, пб

П И С Ь М А  К О М М У Н И С Т О В

В  П О Р Я Д К Е  С А М О К Р И Т И К И
их мнению, они сами недорабатывают, что упускают в вопросах 
Питания коллектива, что Тревожит их партийную совесть. 

Нйжё мы Публикуем нх письма.

вос-

■ТОЛЬКО Л И  Ж Д А Т Ь  
— " — ■■'ПО РУЧЕНИЯ?

ВЕЧЕРОМ село оживает. У клу- 
«6А девичье половодье. Тут 
же парни играют в футбол. Ули

ца, с улицей встретилась. Удар! 
Жаль, прямо в штангу. Вернее ска
зать, —  в березовое полено. Не сде
лали ребяткМ на стоящих ворот...

Впрочем, разве они не сделают 
этого сами. Что, им нянька нужна? 
Уж так мы повадили наших хлопцев 
на все готовое, что по всякому не
достатку претензию выставляют: 
этого нет, того не купили. А сами 
скамейки в клубе не покрасят, кйй 
для бильярда • не исправят. Так и 
бьют шары неказистой палкой.

Есть у нас комсомолия. Ей бы и 
организовать ребят на добрые дела. 
Для общей Пользы, для своего же 
досуга. Но прямо скажу: растеряли 
наши комсомольцы свой авторитет. 
Был у них раньше вожаком механик
Срнькин. Парень смёйалйсТМйт речи
стый. А йот йё потянул, завалил ра
боту. Хуже -— растерял коМсомоль-1 о дорогах. План культмассовой ра-

членами ВЛКСМ Николая Воробьёва 
или Мишу Костыка? Они уже йо вто
рому году членские взносы не пла
тят. В сторону ушли от комсомоль
ских дел Валя Вандина, Геннадий 
Музыкин, Владимир Сайнаков.

Теперь вожаком молодежи избра
на зоотехник Лида Мельникова. На
деялись на нее. Все же специалист, 
видный человек на селе. Но и она 
ёще пи одного собрания не Прово
дила.

Любой коммунист знает об этом 
недостатке. Плечом пожмет: сам,
Мол, диву дайёь, почему этб так вы
ходит. Чего Ррёха таить, и сём я вро
де бы наблюдатель. А поразмыслишь, 
выходит, Что виноваты мы сами. 
Редко, я даже не помню, когда это 
в последний раз, на партийном соб
рании шла речь о наших комсомоль
цах. Иногда, правда, услышишь сло
ва: «Молодёжь бы туда...» или «С 
Молодежью бь! посоветоваться?» Но 
пройдет собрание, и снова тишь- 
гладь.

Та же беда и в сельсовете. Толку
ют депутаты о больнице, о школах,

цев. Разве можно числить теперь I боты Обсудят. А вот 6 молодежи и

тут почему-то не вспомнят.
Скоро исполнится 35  лет, как я 

состою членом партии. О многом 
мог бы рассказать комсомольцам. Да 
все как-то недосуг. Й нельзя сослать
ся на то, что нет у меня поручения. 
По долгу своему должен я встре
чаться с Молодежью. С этого, пожа
луй, надо и начинать... Пусть рабо
ту с комсомолией зачтут мне как 
партийное поручение.

С. ШЕЛЕНИН, 
секретарь Володинского сель
совета.

■НА П О Л П УТИ
-Н Е  О С ТАН О ВКА

Л  КОСНУЛСЯ я рано. Вернее, раз
будило меня непонятное попис
кивание. Что бы это значило? 

Оглядел углы своего председатель
ского дома —  ничего подозрительно
го. Вдруг снова, словно в насмешку, 
кто-то хихикнул. Тут только я до
гадался: ведь это же радиодинамик.

Странно, давно не подавал он ни
каких признаков жизни. Вспомнил я 
партийные собрания, где коммуни
сты ставили вопросы о радиофикации 
поселков. Всплыли перед глазами

лица колхосников —  хмурые, вопро
сительные: что же э т о ,« мол, ты, 
председатель, о радиоузле не пе
чешься?

Пришел я в правление. А сам все 
думаю: и впрямь, чего это я о сов
ременной культуре не позабочусь? И 
тут попадись на глаза нераспечатан
ный конверт с министерским грйфом. 
Распечатал его, читаю: «Направляем 
на ваше рассмотрение ноступибШее 
в Министерство связи’ СССР письмо 
из колхоза .«Искра» о передаче кол
хозного узла на баланс органов свя
зи ...»

Вспомнил! Так это же я сам писал 
в Москву. Ну да! Просил, чтобы 
наш радиоузел передали на баланс 
Кривошеинской койторе связи. И 
причина была немаловажная. Трй го
да тому назад колхоз приобрел но
вую радиоаппаратуру. Поставили ее 
в склад. . Тем временем за свой счет 
начали строить сельское отделение 
связи. Думали в этом же помеще
нии разместить новый радиоузел: 
старый совсем пришел в ветхость. 
Через год связисты охотно заселили 
выстроенный дом. Й засёлйли его 
так широко, что и радиоаппаратуру 
некуда было поставить. С этого и 
началась наша тяжба с райконторон 
связи. Мы —  свое, они —  свое. Мы

требуем установить радиоаппарату
ру, а они в ответ: «Не можем! Ваша 
аппаратура устарела. Покупайте но
вую».

Вот тогда и написал я письмо в 
министерство. Ответ обрадовал. Ну-, 
думаю, направили нашё трехлетнее 
дело на рассмотрение областного уп
равления связи. Что-то теперь ре
шат!

Прошли дни, недели... Никакого 
ответа на министерское указание. Я 
в райком партии. Поясняю, такой-то, 
мол, узелок завязался у нас с радиЬ- 
узлом, помогите распутать. Потребо
вали с нас Документацию да ешё 
пожурили: за какие это мы глазки 
бесплатно такой дом связистам от
грохали?

Признаться, отступился я от этой 
тяжбы. А напрасно! Сам себя теперь 
бичую. В какой-то мере виноват я 
оказался перед колхозниками. Лишил 
их последних радионзвестйй и хоро
ших концертов,

Хорошее это дело —  самокритика. 
Пришлось после этого памятного ут
ра снова ретиво браться за радиофи
кацию. Говорят, теперь у нас на селе 
построят АТС. Да сразу на два кол
хоза.

И. ГРИШНЕВИЧ, 
председатель колхоза.

работа. Но долг коммуниста требует | бригадах около тысячи человек, А 
большего. как сосчитаешь библиотечные абоне-

Выхбдит так, ^что навалимся мы| менты, задумаешься —  всего 2 5 7  
на одного более боевого товарища и I читателей. Мало, конечно! Верно,

Сумский машиностроительный завод имени 
Фрунзе выпускает различное химическое обо
рудование для многих новостроек и действую
щих предприятий большой химии. Коллектив 
завода прилагает мгого усилий к тому, чтобы 
продукция с маркой предприятия была толь

ко отличного качества и поставлялась заказ
чикам точно в срок

НА СНИМКЕ: сборка химического оборудо
вания в цехе колонной аппаратуры.

(Фотохроника ТАСС).

IЕ  ЙН

КТО ОТВЕТИТ ЗА ПОТЕРИ?
НА ЮЖНОМ ЛЕСОПУНКТЕ НОВО-ТЕГУЛЬДЕТСКОГО 
ЛЕСПРОМХОЗА ИГНОРИРУЮ Т БИОЛОГИЧЕСКУЮ 
С У Ш К У  Л И С Т В Е Н Н О Й  Д Р Е В Е С И Н Ы

В маё и июне прошлого года на 
Южном лесопункте Ново-Тегуль- 
детского леспромхоза было разде
лано на сортименты и уложено в 
штабеля около Грех тысяч кубо
метров деловой древесины лист- 
вейных пород. Пролежали эти 
штабеля жаркое лето, и добротная 
деловая древесина перешла в низ
косортную и дрова. 9 7 0  кубомет
ров леса потеряли свою ценность. 
А ведь эту древесину ждал Аси- 
новский лесоперевалочный. ■ и де
ревообрабатывающий комбинат 
еще в навигацию 1 9 6 4  года. И 
она могла быть отправлена вовре
мя,’ если бы древесину подготови
ли к сплаву. Речь идет о приме
нении биологической сушки. Стои
ло внедрять биологическую сушку, 
и лес попал бы к потребителю, а 
леспромхоз не потерял бы нема
лую сумму денег.

Казалось бы, горький урок. Но 
на Южном лесопункте ой не по
шел впрок. Все повторяется и в 
этом году.

Весной и в начале лета усло
вия, как никогда, благоприятство
вали проведению сплава. На Юж
ном лесопункте ведется разделка 
древесины буквально в десяти 
метрах от воды. Но скатить брев
на в воду и отправить их потре
бителю нельзя лишь только пото
му, что пучки леса не плавают. 
Древесина тонет: лиственные по
роды снова нё были подвергнуты 
биолоГической сушке. Снова вы
растают штабеля на берегу..

Но это нё значит, что’ на Лесо
пункте нет возможности или не.
умеют; применять правильную 
технологию. Ёще в конце апреля 
в лесосеках повалено .8 0 0  кубо
метров леса, и деревья пролежали 
уже около двух месяцев. На деля
ны выезжали специалисты и опре
делили, что древесина просохла. 
Вёс одного.кубометра березы сни
зился до 7 9 0  килограммов, а оси
ны —  J 5  750 килограммов. Эту 
древесййу Можно без опаски 
сплавлять или хранить в штабе
лях. Но по приказу начальника 
Южного' лесопункта Н. Ф. Са
харова л о т  лес. держат в лесосе

ке для показа, как доказательство 
применения биологической сушки. 
На нижний же склад отгружают и 
вывозят хлысты свежего повала.

Вот и укладывается на явную 
гибель но «опыту» прошлого года 
добротный лес. Занимается склад
ская площадь, которая лесопункту 
весной нужна, как воздух. Мастер 
сплава С. А. Шамин не может убе
дить упрямого начальника лесо
пункта. Всё его просьбы, уговоры 
не действуют. Обращается он к 
руководителям леспромхоза, но, к 
сожалению, никто его не поддер
живает. Леспромхозу нужны ку
бики. И кому какое дело, какие 
они есть и какими они будут к 
концу лёта. А предсказать судьбу 
более. 8.000 кубометров леса, за
готовленного в мае и июне, не
трудно. Лиственная древесина по
теряет качество, а следующей вес
ной утонет.

Существует правило: деловая
древесина лиственных пород, ос
тавленная на складе на два лет4 
нйх месяца и более,, к концу сро
ка хранения понижается в сорт
ности: березовые сортименты пер
вого и второго сортов переходят в 
третий, осиновые сортименты пер
вого сорта —  во второй.

Несмотря на трудное финансо
вое положение, руководителей 
леспромхоза и работников бух
галтерий не беспокоит это. Онй 
как будто и не знают, что на каж
дом кубометре МсТвёИного пило
вочника йз-за снижения сортности 
леспромхоз теряет 2 рубля 97  
копеек. А таких кубометров, осо
бенно в Южном лесопункте, соби
раются тысячи.

Сколько непроизводительно рас
ходуется средств ежегодно на 
подъем древесины, которая тонет 
изг-за неподготовленности ее к 
сплаву! Практика показала, что 
поднимать приходится один и тот 
ж е лес каждую осень. Ведь зато
нувшее один раз лиственное брев
но теряет плавучесть навсегда. 
Оно, естественна, никогда не про
сыхает, Искусственную же суш
ку на плотбйщё прйМёнить невоз
можно, Двойные затраты на одном

бревне. Его необходимо поднять—  
нужно счистить площадь, но по 
своим качествам оно и на дрова 
не годится.

Возникает вопрос: сможет ли 
при таких порядках леспромхоз 
стать рентабельным предприяти
ем? Просто непонятно, почему 
мирятся на предприятии с такой 
вопиющей бесхозяйственностью.

Валят лёс, заранее зная, что 
он пропадет, и на Тегульдетском 
лесопункте. К биологической суш
ке приступили J .6 июня, , хотя на
чинать ее нужно было, но край
ней мере, в мае. До этого времени 
руководители лесопункта занима
лись с но рам и и рассуждали о не
лепости и невозможности приме
нения биологической сушки.

Теперь все убедились в эффек
тивности прогрессивного метода. 
Убедились и в том, что биологиче
ская сушка но осложняет техноло
гии лесозаготовок. Осталось те
перь только производить биологи
ческую сушку древесины листвен
ных пород и не как-нибудь произ
водить, а с высоким качеством. Но 
как заставить руководителей лес
промхоза и начальников лесо
пунктов делать это?

п, с и ч н о ё с н и й ,
мастер сплава Асиновского 
лесоперевалочного и дерево
обрабатывающего комбината.

По сл ед а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й

ПРИПИСКАМ
ПОСТАВЛЕН ЗАСЛОН

3 июля в нашей газете была опуб
ликована корреспонденция «Снова 
приписки». В ней говорилось 
о том, что в маложировской 
бригаде колхоза имени Кирова 
Асиновского района (бригадир 
тов. Голиков) плохо поставлен учет 
зеленой массы при закладке в 
траншеи. В результате завышает
ся количество заготовленного си
лоса, а также оплата труда кол
хозников. В этой корреспонденции 
упоминалось также, что по вине 
главного зоотехника колхоза тов. 
Ягунда акты по обмеру траншей 
не составлялись. Это затрудняло 
учет готового силоса.

Секретарь партийной организа
ции колхоза тов. Евтнхиев со
общил, что корреспонденция 
«Снова приписки» обсуждалась 
на расширенном заседании прав
ления артели. Критика признана 
справедливой. Факты, изложенные 
в ней, подтвердились. Более того, 
при обсуждении выявились и дру
гие факты неправильного учета. 
Например, бригадир большежнров- 
ской бригады тов. Хохлов завышал 
площадь скошенной травы. В ре
зультате завышались и заработки 
косцов.

По фактам, упомянутым в кор
респонденции, а также выявлен
ным в ходе обсуждения, приняты 
меры. Главный зоотехник колхоза 
тов. Ягунд и бригадиры тт. Хох
лов и Голиков предупреждены. В 
случае повторения подобных фак
тов они будут наказаны матери
ально, а также в административ
ном порядке.

Тов. Голикову предложили про
извести переучет заготовленного 
силоса. Это уже сделано под на
блюдением авторитетной комиссии. 
Произведен также перерасчет зар
платы тем колхозникам, которым 
ранее было начислено неправиль
но.

Теперь в этой и в других брига
дах налажен строгий контроль за 
учетом зеленой массы. Все тран
шеи обмерены.

Сейчас машины загружаются 
полностью, вся зеленая масса пе
ред закладкой в траншеи взвеши
вается. Проведен дополнительный 
инструктаж с бригадирами, учет
чиками и весовщиками на тему’ 
«Учет силосной массы и техноло
гия закладки зеленой массы в 
траншеи».

За кормой осталась семилетка
На днях коллектив парохода «Ш а

пошников», которым командует напи
тан В. Н. Антипьев, рапортовал о 
досрочном выполнении плана семи
летки. С первых дней семилетии на 
счёту у «Шапошникова» 241.000.000 
тонна-нилометров грузоперевозок, 
или, иными словами, он перевез на 
участке Томен —  Колпашево 760 тысяч 
тонн народнохозяйственных грузов.

Эту большую производственную 
победу по праву разделяют с капи
таном судна механик В. Е. Бурянов, 
председатель судового комитета 
профсоюза А. И. Смыков и остальные 
тле гм команды парохода. До нонца 
навриации последнего года семилетки 
коллектив панохода обязался дать еще 
21.000.000 тоНна-киломётров.

П. ГАВРЙЛКО, 
прёдсёдатёль завкома Моряков- 

ейой РЭБ.

ОДИН
■В ПОЛЕ ВОИН

СЪЕЗДИЛ бы ты, Андрюша, в 
посёлок Количкино. Что сидишь 
на стуле? Провел бы тая док

лад или беседу. Партийных поруче
ний у тебя, кажется, нет? Ну вот, 
видишь. Зачли бы тебе эту поездку 
за поручение.

—  Доклад, говоришь, беседу? Да 
у Меня своих дел по горло, —  при 
этих словах главный бухгалтер кол
хоза Андрей Павлюченко резнул по 
своему бледному кадыку жёстким 
ребром ладони. —  Не Могу, не обя
зывай!

—  Может быть, тебе вменить обя
занность агитатора? —  обратился я 
тогда к заведующему мехмастерской 
Антону Лёько. —  Все Механизаторы 
у тебя на виду, сподручно.

—  Мне? —  удивился Ловко. —  
Да что я, двужильный? Минуты 
продыху нет. Уле, пожалуйста, из
бавь ты’ меня от этой обязанности.

Вот так и случается, что не сразу 
уговоришь коммуниста выполнить то 
или иное поручение. А их на учете 
полсотни человек. Добрая четверть 
из них ходит легкой поступью, без 
нагрузки. Конечно, у каждого своя

начнем допекать его разного рода 
«нагрузками». Остальные только 
посматрййаюФ. Порбй даже йё прочь 
притянуть такого коммуниста за то 
или иное упущение: взялся, мол, за 
гуж, так не говори, что не дюлс.

А виновсту в этом сами члены 
партбюро. Мало предъявляем требо
вательности к коммунистам, уговора
ми занимаемся. Все больше свое пле
чо подставляем.

Зазвонил телефон. Беру трубку, 
слушаю.

— ’ Вас приглашают на заседание 
районного комитета партгосконтроля.

Только отложил трубку, снова зво
нок.

—• Выезжайте в райцентр на за
седание райкома союза.

Не успёл перевести Дух, как в ка
бинет вошли колхозницы ..

—  Дело до тебя есть. Рассуди ты 
нас...

Рассудил. Потерял целый час. А 
тут коммунисты зашли:

—  Партвзносы принимать будешь?
И так весь День. После отъезда из

села освобожденного секретаря парт
организации остался я, как его за
меститель, полноправным вожаком 
колхозных коммунистов. Одновремен
но выполняю обязанности председа
теля профкома колхоза. Я и член 
райкома йартгосконтроля, и . член 
райкома союза работников сельского 
хозяйства и заготовок. Кроме того, 
пропагандист, лектор, депутат райсо
вета. Заочно учусь в Омском сель
скохозяйственном институте. Да и 
должность у меня не слишком спо
койная —• главный агроном колхоза. 
Выберешься украдкой на пашню и 
сам о себе подумаешь: один в поле 
войн.

Нет, наДо переиначить свою рабо
ту. Сниму-ка я часть своих Поруче
ний на плечи того же Павлюченко 
или Левко. Пусть й они походят под 
тяжестью. Чего это мы их оберегаем? 
Так и сделаю.

Г. БАНУНЧЕВ, 
главный агроном колхоза.

'Н Е Д О С Т А Т К И
• П р е д ъ я в л я ю т

— — СЧЕТ

м

150  человек пользуются еще услуга
ми передвижек. Но все равно —  да
лёко не в каждую семью пришла 
наша библиотечная книга.

В порядке самокритики скажу: 
есть тут доля моей вины. Одиннад
цать лёт работаю в этой библиотеке, 
а как-то еще слабо прививаю людям 
вкус к литературе. Мало пропаганди
руем новинки сельскохозяйственной 
науки и передового опыта. А вёДь В 
нашей работе это главное, особенно 
после мартовского Пленума ЦК КПСС. 
Думаем по этим вопросам организо
вать тематический вечер, пронести 
беседы. Я ведь сама агитатор, к Фо
му же' заведующая кабинетом поли
тического просвещения на обществен
ных началах. Мне, как говорится, и 
карты в руки.

Теперь о нашей политучебе. Мно
гие пропагандисты у нас с большим 
опытом и любовью относятся к обя
занностям. Директор школы А. Е. 
Поморцева хорошо, например, вела 
семинар по коммунистическому вос
питанию молодежи. Врач больницы 
Н. К. Пожидаева интересно строила 
занятия в своем коллективе крузйка 
текущей политики. Была я у нее нД 
итоговом собеседовании. Не скрою, 
понравилось.

Хуже оказалось дело с учебой 
колхозников. Контроль й методиче
ская помощь этим кружкам были ор
ганизованы слабее. Мне, например, 
и сейчас неизвестно, как закончили 
учебу колхозники старо-сайнаков- 
ской бригады. Успел ли там пропа
гандист Полубятко завершить учеб
ную программу;

ЕСТА наши живописные. Ото
всюду тянутся к тракту просе
лочные дороги. Хозяйство боль

шое, многолюдное. В одних только
iiiiiiiiiiiiH ifiiiiiiiiiiiiiin iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiin iiiiiH iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

Но польза от политической учёбы 
очевидна. Вооружась знаниями рево
люционной теории, наши полеводы и 
животноводы стали лучше трудить
ся.

Жаль только, Что я не учитываю, 
какую отдачу дает каждый слуша
тель кружка, как он держит экза
мен на аттестат идейной зрелости. 
Пока только известно одно: не все 
слушатели на своих производствен
ных участках стали пропагандиста
ми полученных знаний. Партийная- 
организация учтет наши недостатки, 
рассмотрит этот вопрос на собрании, 
посвященном новому учебному году,

П. МЕЛЬНИКОВА, 
заведующая кабинетом полит
просвещения на общественных 
началах, библиотекарь.

Люди пШйут,’ звонят йб ТелёфО- *•* Ц
Ну, приходят в редакцию. Понять иХ
совсем нетрудно: речь идёт 6 детях. П о ч е м у  М е д л е н н о  И ПЛОХО 
Это закон нашей жизни —  забота о
здоровье и благополучии детей. Но рвМОНТИруЮТСЯ Д6ТСКИ6 ЯСЛИ
эту добрую традицию нарушают те, . **
кому поручен в Томске ремонт по- *
мещений для детских яслей. Недав
но в редакцию пришел человек, Он
возмущался:

—  Я и жена целый день на рабо
те, ребенок в яслях, что расположе
ны в поселке психоневрологической 
больницы. Недавно ясли закрыва
лись на ремонт. Мы. мучились. Жена 
брала отпуск. Сейчас поговаривают, 
что строители ремстройуправления 
отремонтировали здание плохо, его 
снова надо ставить на ремонт. А как 
нам быть?

И в самом деле— как? Этот вопрос 
далеко, не праздный для многих се
мей. Строители, начйная ремонт, 
должны представлять себе затруд
нения Молодых отцов И матёрей. А 
они не представляют. Иначе бы не 
заТягйвали нее сроки, не произво
дили многочисленные переделки.

В июйе прошлого года, например, 
было поставлено на ремонт здание 
детских яслей Ms 20 по переулку 
Ванцеттй. Строители прорабского 
участка Л? 1  городского ремстройуп
равления должны были как можно 
быстрее закончить ремонт яслей. Но 
прошел год, ремонтники сами забы
ли, когда обещали закончить ремонт. 
Сначала говорили —  к Новому году, 
затем ко Дню Советской Армии, к 
восьмому марта, Первому мая. Дваж
ды приходила на объект приёмная 
комиссия, да так и не приняла: че
ресчур много недоделок,

—  Строители возмущаются, что 
я не принимаю здание, —  жалуете я 
заведующая этими яслями Р. М. 
Кузьмина. —  Но как же мириться

большими недоделками? Ведь здесь 
будут дети. .

Стоит пройти по комнатам «отре
монтированного» здании, чтобы по
нять тов. Кузьмину. Даже неспе
циалисту видна грубая и небрежная 
работа плотников и столяров про
рабского участка Л® 1. Форточки не 
подогнаны, оконные рамы были сде
ланы из сырого материала и изогну
лись дугой, плотно не закрываются. 
Во многих из них щели в полтора —  
два пальца. Знает ли об этом про
раб В. Г. Дошихин?

—  Ой соглашается со всеми не
доделками, —  продолжает Руфина 
Михайловна, —  обещает все испра
вить. Действительно, на другой день 
приходят рабочие, что-to  поковыря
ют, покурят и уходят. А щели в 
окнах остаются.

Слушаешь и думаешь, что брако
делам, видимо, нет дела до граждан
ского долга. Тогда надо говорить о 
материальной ответственности за 
халтуру. Именно этого требуют ро
дители, чьи дети уже год не могут 
пойти в ясли. Волнуются матери, 
многие Из них вынуждены были ос
тавить работу, так Как не с кёМ ос
тавить малышей.

Но родители не только Пережива
ют, они и помогают поскорее закон
чить ремонт: убирали Мусор, краси
ли полы, оборудовали площадку, 
правдами и неправдами помогали до
стать трубы, радиаторы, краску. Но 
и Эти усилия не помогли —  ясли 
все еще не сдайы в эксплуатацию.

О таких темпах ремонта и низ
ком качестве работ знают и началь
ник горремстройунравления В. Ф. 
Захаров и главный инженер А. Г. Ти
хонов. Бывали здесь руководители

горисполкома и горздравотдела. А ка
ков результат?

—  На Другой день после таких по
сещений, —  продолжает заведую
щая, —  дело чуть сдвинется, а по
том снова затихает.

Медленно и плохо ремонтируюТ 
не только детясли Л® 20 . Лишь шесть 
месяцев назад этот же прорабский 
участок Л® 1  сдал в эксплуатацию 
после ремонта помещение яслей 
Л® 21 по улице Розы Люксембург. А 
в здании отваливается штукатурка, 
шатаются полы, плохо работает ото
пление.

Прав был в своем возмущении и 
товарищ, который рассказывал о. 
Случае с яслями в поселке психонев
рологической больницы. Три месяца 
проработали эти детясли после, го
дичного ремонта. Теперь строители 
хватились, что их надо снова закры
вать. Видите ли, после проводки во
дяного отопления «забыли» убрать 
печи. Нечего сказать, хороша за
бывчивость! ,

Не первый раз газета «Красное 
знамя» критикует бракоделов из рем
стройуправления. Не раз говорилось 
о ерьте сроков сдачи зданий в экс
плуатацию. Но по-прежнему ремонт
ники больше озабочены не улучше
нием дела, а ссылками на недостаток 
материалов, на их низкое качество.

Для тою чтобы аккуратно побе
лить, правильно прорезать форточки 
й тщательно заделать рамы, нужны 
не материалы, а только желание сде
лать ремонт как следует. Когда та
кого желаниг нет, появляются без
ответственность и обман.

Сколько можно терпеть их? Не
ужели не могут обуздать бракоделов 
руководители и общественные орга
низации ремстройуправления? Ведь 
они в силах й морально воздейство
вать на нерадивых, ремонтников и 
привлечь их к материальной ответ
ственности за брак.

И. ТАТАРНИКОВ.

А В Т О М О Б И Л И  Н Е  Б У Д У Т  З А Г Р Я З Н Я Т Ь  В О З Д У Х
Все больше появляется автомо

билей на улицах городов. Увели
чивается мощность их двигате
лей и одновременно возрастает 
количество отработанных газов, 
выбрасываемых в атмосферу. 
Загрязнение воздуха зависит от 
типа двигателя, его состояния, 
регулировки, режима работы.

Наибольшее количество токсич
ных веществ выбрасывается в 
воздух при изменении режимов 
работы двигатвлк: остановка, Пе
ремена Скоростей и, К д. Чтобы 
таких изменений было меньше,

создают магистрали с непрерыв
ным движением. Не случайно, 
например, в Москве и ряде дру
гих городов ведутся большие ра
боты по сооружению транспорт
ных и пешеходных тоннелей на
пересечениях уличных магистра
лей. На автоматическое управ

ление переводятся светофоры, 
Что обеспечивает проезд по маги
страли без остановок, с заданной 
скоростью.

Но это скорее создается для 
безопасности движения. Ликви
дацией вредных веществ, содер
жащихся в отработанных газ'ак,

сейчас занимаются коллективы 
ученых, и небезуспешно.

Проверено, что установка ката
литических нейтрализаторов 
вместо глушителей снижает Ток
сичность выхлопных газов. С их 
помощью удается очистить вы
брасываемые газы от окиси угле
рода, несгоревших углеводородов 
и альдегидов на 50—100 процен
тов в зависимости от режима ра
боты двигателя. В настоящее вре
мя разработаны образцы нейТра- 
ливдторов для всех марок совет
ский авТо.МЬбиЛШ. Hi испытания 
дали положительные результаты

в различных условиях эксплуата
ции (в городах, карьерах, на 
строительстве тоннелей, рудни
ков и шахт). В первую очередь 
каталитические „ нейтрализаторы 
предлагается ввести в городах с 
интенсивным автомобильным 
движением.

Отработанные газы на автомо
билях с бензиновым, двигателем 
мджнд частично обезвредить, вне
ся изменения в конструкцию 
двигателя, установив, например, 
систему зажигания С повышен
ной энергией искры, специаль

ные регуляторы рагрежения. Ис
следования по созданию схемы, 
работы двигателей на обеднен
ных смесях показывают, что это 
также уменьшает токсичность. 

Для компенсации потери мощно
сти, возникающей при больших 
нагрузках, Применяют нагнетате
ли.

В ряде институтов проводятся 
работы по изысканию специаль
ных присадок к топливу, обеспв- 
чивающиХ интенсификацию Про
цесса горения в двигателе...

П. ЛЕОНИДОВ. 
(АП(АП Н ).
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ГАРАНТИЯ МИРА В СПЛОЧЕНИИ 
АНТИИМПЕРИАЛИСТИЧЕСКИХ СИЛ
Хе л ь с и н к и , 14 и ю л я . 

Спец. норр. ТАСС А. Кислов и , 
Д. Ершов йёрёдайт:

Работа Ёсёмйрнбгб конгресса 
за мир, национальную незави
симость и всеобщее разоруже
ний близится к 'концу. Сёгодня 
закончили свою работу комис
сий, которые представят тёпёрь 
вырабоТанныё Ими доклады на 
рассмотрение пленарного засе
дания Конгресса. Это заседание 
сбетойтся завтра.
- Работа комиссий — их было 
сёМ'ь по различным аспектам 
важнейших проблем современ
ности — проходила активно и 
оживлённо. Во всех Комиссиях, 
независимо от их профиля, в 
выступлениях делегатов громко 
звучала тревога за судьбы ми
ра, над которым нависла угроза 
в результате агрессии США во 
Вьётнамё.

В речах делегатов ощуща
лись забота посланцев всех 
стран 66. укреплений в интере
сах дела мира своих рядов, 
стремление сплотить силы и 
дать отпОр тем, кто, прикры
ваясь громкой фразой, на деле 
ослабляет борьбу за Мир.

Недостойные выходки албан
ских представителей, выступа
ющих с грубыми клеветнически
ми ВШадаМй протйв делегаций 
других стран, на заседаниях ко
миссий и на различных встре
чах участников форума, вызы
вают справедливое возмущение 
и встречают достойный отпор.

На Весь мир в ЗТи дни из сто
лицы Финляндии тревожным 
нзбаТОМ з&уйит Призыв ко всём 
людям мира:

; Американские империалисты, 
вон из Вьетнама!

Остановить агрессию, грозя

щую мировым пожаром!
Добиться разоружений и ми

ра на земле!
ЭтИ требования, поддержи

ваемые всей мировой общест
венностью, звучали вчера в До
ме культуры Хельсинки, где 
собрались финские сторонники 
мйра для встречи с делегатами 
конгресса, и в частности с вид
ными писателями и учеными.

ПОлутбратысячйая аудито
рия, которую заполнили жители 
финской столицы й делегаты 
конгресса Мира, тепло встретив 
ла выступления известных писа
телей И ученых Пабло Неруда 
(Чйлн). Ильи Эрейбурга (СССР), 
Артура Лундквиста (Швеция), 
Мулька Ананда (Индия)* Гер
берта ЭптеКера (США), Аль
берта Нордена (Щ Р), Председа
тельствовал на вечёре извест
ный финский общественный дея
тель профессор Е. ФОн Буис- 
дорф.

Ветераны Всемирного движе
ния сТбронйиков Мира говорили 
о высоких и благородных целях 
Хельсинкского конгресса,.6 том, 
как настоя гёльно необходимо 
борцам за мир действовать сей
час, чтобы спасти человечество 
от страданий и мук новой вой
ны, в которую грозит перера
сти американская агрессия во 
Вьетнаме.

Угроза термОядернОй войны 
нависла над челоВечёствОМ, ее 
нужно устранить, заявляет 
шведский пнеатёль АрТур Лунд-
КбИСТ.

Мы собрались здесь, говорит 
Пабйо Неруда, чтобы отсюда 
прозвучал голос мира, гОлос 
свободы. Осуждая американ
скую агрессию во Вьетнаме, в 
латиноамериканских странах,

Новый состав 
Всемирного Совета Мира
ХЕЛЬСИНКИ, 14 июля. 

Спец. корр. ТАСС А. Кислов и 
Д Ершов передают:

Сёюдня Во второй половине 
днй участники хельсинкского 
форума мира собрались в Доме 
культуры, где проходит Всемир
ный конгресс за Мир, нацио
нальной независимость и все
общее разоружение, чтобы об
судить организационные вопро
сы дьшкения за мир и провести 
перевыборы Всемирного Совета 
Мира.

9$щее .. собрание делегаток 
конгресса: Открыла одна из Ос
новательниц Всемирного движе
ния за мир Изабелла Блюм 
(Бельгия). Затем слово было пре
доставлено члену президиума 
ВСМ Гомешу Чандра (Индия), 
кОТОрЫй по поручению комите
та. готовившего этот вопрос, вы
ступил с докладом о структуре 
и составе Всемирного Совета 
Мйра. Р. Чандра подчеркнул 
рост движения за мир в послед
ний годы как в количественном, 
так и ! политическом отноше
нии, Роль ВСМ как междуна
родною органа, сказал он, за 
эгч голы возросла, на междуна
родной арене появился целый 
ряд новых государств, и это 
долич о найти Отражение в со
ставе Всемирного Совета Мира.

Секретарь ВСМ Ив Шольер 
(Фраяцйя) от имени президиума 
организации зачитывает собрав
шимся список кандидатов в но
вый состав ВСМ. Дружными 
аплодисментами делегаты Кон
гресса одобряют намеченный 
состав Всемирного Совета Ми

ра, в который вошло ОкОло 500 
представителей от 104 стран. 
Среди них — виднейшие учё
ные. писатели, Общественные и 
религиозные дёятеЛй. От Со
ветского Союза в новый состав 
ВСМ входит 25 представителей.

Председательствующая на 
собрании И. Блюм тёплО позд
равляет членов Всемирного Со
вета Мира новОго состава и же
лает им- многих лёт Жизни И 
плодотворной работы на благО 
мира.

Участники собрания борцОв 
за мир сердечно поздравили сво
их французских коллег с их на
циональным праздником и пре
поднесли им цветы.

чилийский поэт заявляет: 
«КрОВь Вьетнама — это наша 
кровь. Кровь Доминиканской 
Республики -— это тоже наша 
кровь. Мир нё потерпит амери
канской империи. С империями 
Покончено. Здесь, на конгрессе, 
мы хотим утвердить путь спра
ведливости для всего человече
ства».

Наш конгресс собрался в 
опасное лето — лето больших 
испытаний, гойбрИт Илья Орен
бург. Но тёпёрь проснулась со
весть всех народов. Даже в Сое
диненных Штатах растет гнёв 
и возмущение опасной полити
кой Пентагона.

На нашем конгрёссё, продол
жает советский писатель, собра
лись люди различных философ- 
сййх, религиозных и политиче
ских убеждений. Но среди них 
мало людей, которые видят в 
войне залог свОбОДы и счастья. 
Водбродная бомба может унич
тожить какой-либо советский го
род, но Она не может доказать, 
что капитализм лучше социа
лизма. Водородная бомба может 
уничтожить какой-либо амери
канский город, но она не может 
доказать превосходства социа
лизма над капитализмом. Нель
зя построить новое общество в 
пустынё. Только люди без разу
ма и .совести могут утверждать 
это. Мирное сосуществование 
Или ядёрная катастрофа, Треть
его нё дано.

Аплодисментами сторонники 
мира приветствовали зачитан
ное на митинге послание кон
грессу от известного английско
го философа и борца за мир 
Бертрана Рассёла, который 
гневно заклеймил агрессию Сое
диненных Штатов во Вьетнаме,

Вечер закончился выступле
нием популярного американско
го певпа Дина Рида, исполнив
шего песни американских бор
цов за мир, песни американских 
негров и народов латиноамери
канских стран.

Участники митинга стали сви
детелями безобразного поведе
ния некбёгб ШёнМана, называ
ющею себя секретарём Бертра
на Рассёла и представителем 
созданного им «Фонда Мира», 
Беззастенчиво эксплуатируя 
имя известного ученого, Шбн- 
ман навязчиво требовал включе
ния в документы конгресса явно 
провокационных пунктов.

Однако выходки раскольни
ков не в состоянии испортить 
общей атмосферы, царящей на 
конгрессе в Хельсинки, атмо
сферы, проникнутой твердой во
лей посланцев 99-ти стран спло
тить свои силы, умножить уси
лия и развеять нависшие над го
ризонтом !учй термоядерной 
Войны.

Т О Р Г О В О Е  С О Г Л А Ш Е Н И Е  
М Е Ж Д У  СССР И  А В С Т Р И Е Й

ВЕНА, 14 июля. (ТАСС). Министр ёоргоВли и Восстановления Ав
стрии Ф. БОк и министр внешней торговли СССР Н. С. ПатОличёв 
подписали здесь сёгодня долгосрочное соглашение между Советским 
Союзом и Австрийской Республикой о взаимных поставках Товаров на 
1966— 1970 ;г.

По этому соглашению Австрия будет экспортировать в СССР маши
ны, прокат черных металлов, кабель, нитролаки, текстильные товары, 
обуВь и другие товары.

СССР будет поставлять в Австрию нефть, машины, уголь и кокс, 
железную руду, хлопок, химикалии и кормовое зерно.

Ф. Бок заявил при подписаний соглашения, что оно послужит Ос
новой торговых отношений между Обеими странами на ближайшие 
5 лёт и будет способствовать дальнейшему успешному развитию эко
номических отношений между Австрией и СССР.

Н. С. Патоличев подчеркнул, что соглашение является большим 
вкладом в дело дальнейшего развития хороших отношений между 
СССР и Австрией.

ш ^ т ю ш ь

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
ПРЕЗИДЕНТА АРЕФА

БАГДАД, 14 июля. (ТАСС). Нб 
случаю 7-й годовщины июльской 
революции (1 4  йгбля 1958 г. в 
Ираке был свергнут Монархиче
ский режим) вчера выступил пре
зидент ИраКсКОЙ Республики Ареф. 
Он заявил, чтй в стране будут 
проведены всеобщие выборы и в 
скорби врёмёнй будет создано На
циональное собрание. «Мы сдела
ем все Возможное, — сказал пре
зидент, — чтобы объединить на- 
цйональные силы в рамках араб
ского социалистического союза».

Указав, что экономика Ирака 
становится более устойчивой, Арёф 
отметил, что в стране были на
ционализированы банки и компа
нии для пресечения контрабандно
го вывоза валюты за границу.

В области промышленности, ска
зал президент, «мы заключили ряд 
экономических соглашений с дру
жественными и братскими государ
ствами».

«Наша внешняя политика, — 
заключил Арёф, — зависит ОТ 
арабского единства и сплочённости 
в борьбе прОтив империалистиче
ских замыслов».

Все население Демо
кратической Республи
ки Вьетнам участвует 
в борьбе против агрес
сивных действий аме
риканских империали
стов. Для обороны от 
нападений воздушных 
пиратов повсеместно 
созданы отряды само
обороны и подразделе
ния народной милиции.

НА СНИМКЕ: бой
цы отряда самооборо
ны.
(Фотохроника ТАСС).

3 а с е д а и и е  к о м и с с и и  
п о  п е р е м и р и ю  в К о р е е

ПХЕНЬЯН, 14 июля. (ТАСС). 
В Паньмыньчжоне пО предложе
нию корёйскОй сгорОньг СОСТОЯЛОСЬ 
289-6 заседание секретарей воен
ной комиссии по перемирию В свя
зи с участившимися за последнее 
время случаями нарушения амери
канскими военнослужащими со
глашения о перемирии, сообщает 
корреспондент агентства ЦТАК из 
Кесона.

Корейская сторона сообщила,
что 22 июня этого года американ
ские солдаты обстреляли в деми
литаризованной зоне корейский
патруль. В пёриОд с 14 июня по 9

июля американская сторОна ввбзла 
в демилитаризованную зону непре
дусмотренное соглашением воору
жение и установила в зоне минные 
заграждения. В течение месяца, с 
8 июня по 8 йюля. было зарегист
рировано более 800 других случа
ев нарушений соглашения о пере
мирии.

Корейская сторона потребовала 
от представителей США принять 
меры с тем, чтобы предотвратить 
подобные провокации и немедлен
но вывезти из демилитаризованной 
зоны незаконно доставленное туда 
вооружение.

Южновьетнамские партизаны 
усиливают атаки

ПАРШК, 14 июля. (ТАСЙ). Ста
ли известны подробности нападе
ния партизан на военный пост сай- 
гонских войск В провинции Куанг- 
Нам. Партизаны, обстреляв пост из 
минометов, бросились в атаку, в 
результате которой сайгонские вой
ска потёряли l 4  человек убитыми.

Партизаны атаковали сегодня 
еще один пост в провинции Куаиг- 
Нгай, в 540 километрах к северо- 
востоку от Сайгона. Американцы 
Послали на Выручку марионеточ
ным войскам бомбардировщики 
«Б-57». Однако партизаны ушли в

джунгли с захваченными трофеями 
до йоявлёнйя американских бом
бардировщиков.

Американское командование
опубликовало сегодня сводку по
терь своих войск в Южном Вьетна
ме за прошлую неделю, кончая 
субботой. 30 американских солдат 
убито, 50 ранено и трое . пропало 
без вести. Как сообщает коррес
пондент агентства Франс Пресс из 
Сайгона, это самые большие не
дельные потери американских
войск в боях в Южном Вьетнаме 
за последние два месяца.

А т а к и  

П а р т и з а н
НЬЮ-ЙОРК. 14 июля. (ТАСС). 

26 солдат марионеточной армий 
убито в результате нападения пар
тизан. предпринятого сегодня на 
рассвете на» военный пост сайгон
ских войск в 25 милях к юго-запа
ду от Да-Нанга, передает коррес-; 
пйндёнт агентства АП.

Южновьетнамские партизаны 
овладели Также военным пОстом 
сайгонских Войск в провинции 
Куанг-Нам и подвергли миномет
ному обстрелу штаб сайгонских 
марионеточных войск в городе Дак- 
Сут, в 290 милях к северу От Сай
гона.

ПРАЗДНИК
НАРОДА

ФРАНЦИИ
ПАРИЖ'; 14 июля. (ТАСС).
Народ Парижа и всей Фран

ции бурно Отмечает свой нацио
нальный праздник — День взя
тия Бастилии. 176 лёт назад 
прадеды нынешних парижских 
рабочих штурмом Овладели ко
ролевской тюрьмой Бастилией и 
разрушили ее до Основания, пр
оставив камня на камне от это» 
го симьола феодального угнете
ния. Сейчас лишь специально 
нарисОванные на площади Ёа» 
стилии контуры позволяют су
дить о местоположении и очер
таниях бывшей тюрьмы.

В этом году национальный 
праздник Франции проходит под 
знаком укрепления проводимо
го французским правительством 
и президентом дё Голлём курса 
на упрочение независимости 
страны. Реалистичная позиция, 
занятая Францией в целом ряде 
внешнеполитических вопросов, 
бесспорно, повысила ее между- 
народный авторитет. Как изве
стно, Франция отказалась под
держать авантюристическую 
политику американской военщи
ны во Вьетнаме и Доминикан 
ской Ресчублике. С большим 
интересом были восприняты
международной общественно
стью ” заявления французских 
руководителей о необходимости 
нормальных добрососедских от 
ношений между всеми странами 
Европы, включая западные 
восточные.

Официатьно национальный 
праздник был сегодня отмечен 
традиционным военным пара
дом на Елисейских полях в Па
рии е. который принимал прези
дент до Голль. В этом году тра
диционный смотр французских 
вооружённых сил принял более 
Широкий характер, чем обычно. 
Зрителям была представлена 
модернизированная армия, осна
щенная новыми видами воору
жений. Были показаны боевые 
ракеты и элементы «атомной 
ударней силы» — самолёты 
«Мйраж-lV». В параде, продол 
жавшемся около часа, приняли 
участие 140 самолетов. 30 вер 
т о л р т о в , 140 танков, 490 тран 
спортероз и 9 тысяч солдат и 
Офицеров.

Сбито над Лаосом
ХАНОЙ, 13 июля. (TAGC). С 

января по 4 июля текущего года 
патриотические силы Лаоса сбили 
99 американских самолетов, совер
шавших налеты на территории, 
контролируемые Патет Лао, сооб
щает агентство ВИА, ссылаясь на 
радио «Голос Патет Лао».

Потери карателей в провинции Куанг-Нам
ХАНОЙ, 13 июля* (ТАСС). За 

истекшие шесть месяцев нынешне
го года части армии освобожде
ния Южного Вьетнама, действую
щие в южнОй части провинции Ку-

t МЫТАРСТВА
М О Л О К А
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гдавявэявф От фермы до магазина - контроль молочным продуктам
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Молоко у нас невкусное* —  
4Ш 6 можно слышать от жителей 
сВл Кожевникова, Молчанова, Криво- 
йёина.

*= Попробуйте наше молоко, вам 
понравится, —  скажут асиновцы и 
скажут правду.

Броде бы в одной области, при од
них и тех же условиях, одинаковых 
кормах, но такая разница. В чем же 
дело? А причина есть. Ведь молоко, 
Прежде чем попасть на прилавок ма
газина* проходит немалый путь. И 
если ПЯ этом пути ВСЮДУ СТОИТ рачи
тельный хозяин, стрбгйй санитарный 
пост, —  молоко на стол придет аро» 
матвым, питательным, свежим.

Таким его й знают сейчас жители 
Асиновскнго района. Но когда-то бы
ло иначе, пока в борьбу за качество 
молочной продукции не включились 
партийные руководители, работники 
райисполкома и, конечно, коллектив 
горйолзавода, Сотрудники санэпид
станции, зоовегеринарныё, работники.

Прежде есего обратили внимание 
на чистоту Ферм, на санитарное со
стояние доильных установок, обору
дования для первой обработки моло
ка. Поинтересовались, как доярки 
Обеспечены фильтрующими, моющи
ми, дезинфицирующими материала
ми, есть т па фермат необходимые 
лабораторные принадлежности, реак

тивы для определения жирности, 
кислотности и степени чистоты мо
лока.

От работников гормолзавода меди
ки потребовали, чтобы в цехах было 
чисто, как в аптеке. Вскоре на заво
де поняли, что малейшее отклонение 
от санитарного режима тотчас лее 
скажется на качестве продукции.

Результаты совместных трудов не 
замедлили сказаться.

На Томском гормолзаводе тоже 
идет постоянная борьба за чистоту, 
а значит, и за высокое качество. 
Правда, сказать, что на заводе на
веден идеальный порядок, нельзя, но 
делается немало. В каждом цехе вы- 
вешей график санитарного состоя
ния. Специальная комиссия проверя
ет цехи. Если не оценка неудовлетво
рительная, работники цеха лишают
ся премии.

Но, к сожалению, на многих фер
мах и предприятиях по переработке 
молока нарушается санитарный ре
жим. На Молокозаводы Кожевникова, 
Молчанова, Кривошеина молоко по
ступает 6 резким привкусом й запа
хом. Работники ферм нё закрывают 
фляги При перевозке ни зимой, ни 
летом. Зимой молбко замерзало. За
мороженное, оно ТёрялО Свои пита» 
тельные и вкусовые качества. Ле
том, наоборот, молоко Доставляется

неохлажденным, часто 
с повышенной кислот» 
нпётью. А ведь работни
ки животноводства хоро» 
шо знают, что молоко 
следует после дойки Не
медленно охладить. Но 
льда для этих целей 
оставлено очень мало. 
Решением облисполкома 
было предусмотрено за
готовить его на 196 5  
год 92 тысячи кубомет
ров. а, как выяснилось, 

заготовлено только 2 7 ,8  тысячи ку
бометров.

Животноводы прилагают много 
сил, стараний, чтобы повысить на» 
дои молока, дать стране как можно 
больше молочных продуктов. Вдвой
не обидно, чго этот труд теряет свою 
ценность там, где колхозники не бо
леют душой за сохранение надоев, 
не добиваются, чтобы Молоко высо» 
кого качества поступило в магазины 
и на Молокоперерабатывающие заво
ды.

ЧасТо продукция низкого качества 
бывает и по вине работников молоч
ной промышленности. На Молчанов- 
ском маслозаводе стены и потолок 
покрыты плесенью. Сливкосозрева- 
тёЛьйыё ванны, охладитель, дай  дру
гое оборудование здесь не всегда тща
тельно промывают. Специальных при
способлений для мойки молочных 
труб на заводе нет. Такое же поло
жение на Ерйвошейнском заводе.

На многих заводах нет Яоброкаче-; 
сТвённой закваски. Мастера не забо
тятся о приготовлении и правильном 
ее хранений.

В поддержании образцового сани
тарного Порядка и соблюдении Ш н о -  
лбгйчёскй'Я инструкций большую По
мощь МасТерАм должны оказать ла
боранты. Но многие из них не выпол
няют самых простых обязанностей.

Иначе чем можно объясните такой 
факт, что за 12  дней июня с Шегар- 
ского завода три раза отгружалась 
продукция, не отвечающая требова
ниям технических условий.

О низком качестве молочных про
дуктов говорят и результаты област
ного смотра, проведенного недавно 
работниками производственного уп
равления по заготовкам МоЛока и мо
лочной промышленности. Смотр вы
явил, что из 23 образцов сливочного 
масла только половина соответство
вала высшему сорту. Кроме того, 12  
процентов масла признано браком 
(имеет резкий, привкус и запах Кор
ма). А ведь это лучшие образцы, 
отобранные на конкурс! Из пяти об
разцов сыра 6 0  процентов тоже ока
залось браком. Из кисломолочной 
продукции Техническим условиям со
ответствовало только 66 процентов. 
Ни один образец сметаны, творога, 
сыра не получил оценку Высшего 
сорта.

Выяснилось, Что за пять месяцев 
этого года на заводах области Сливоч
ного масла выбшёго сорта вырабоТа 
но только 7 6 ,9  Процента При плане 
§ 0 , топленого —  5 1 ,9  процента При 
плане 9 1 . Сыра голландского высше
го сорта не сделано ни одного кило 
грамма.

А предприятия молочной промыш
ленности нашей области могут выпу
скать продукцию отличного качества, 
если и животноводы, и работники по 
переработке молока объединят уси
лия, включатся в борьбу за сохран
ность -Аолока, будут выполнять пра
вила санитарии, применять высоко 
температурную его пастеризацию, 
соблюдать все технологичёбкие пара
метры. И. ШИПУЛИН,

инспектор областного управле
ния государственной инспекции 
по качеству товаре! и торгов» 
ле по РСФСР,

Снова налеты
ХАНОЙ, 13 июля. (ТАСС). Не

сколько групп американских реак
тивных истребителей 12 июля не
однократно нарушали воздушное 
пространство Демократической Рес
публики Вьетнам, - сообщает вьет
намское информационное агентст
во. Американская авиация бомби
ла промышленные объекты про
винции Фу-Тхо, Нге-Ан, Ха-Тйнь, 
а также населенные пункты в про
винции Иен-Бай. Во время бомбар
дировки а обстрела госпиталя и 
других объектов в провинции Иен- 
Бай убито 47 человек и более 20 
ранено.

Миссия связи верховного коман
дования Вьетнамской народной ар
мии направила по этому поводу 
послание протеста Международной 
комиссии по наблюдению и конт
ролю во Вьетнаме.

анг-Нам (центр провинции — город 
Да-Наы), 400 раз вступали в бой 
с карателями и вывели из строя 
пять тысяч солдат сайгонских й 
американских войск, сообщает 
Вьетнамское информационное 
агентство, ссылаясь на данные, пе
реданные агентством Освобожде
ние.

Помимо людских потерь, кара
телям причинен значительный ма
териальный ущерб. За истекшие 
полгода патриоты сбили 15 само
летов противника, уничтожили или 
захватили 15 автомобилей амфи
бий, уничтожили три 105-Милли
метровых орудия и захватили 
1.300 винтовок.

ВО ЕН Н УЮ  Х У Н Т У - В  О ТС Т А В КУ
НЬЮ-ЙОРК, 14 июля. (ТАСС) 

В Эквадоре продолжаются выступ
ления против военной хунты. В го
роде Гуаякиль вчера во время 
стычки студентов университета с 
полицией, которая пустила в ход 
огнестрельное оружие, убита шест
надцатилетняя девушка, несколь
ко человек ранено.

Студенчество, профсоюзные, и 
политические организации требуют 
отставки военной хунты, проведе
ния национальных выборов и воз
вращения. к конституционному уп
равлению страной,

Декреты
правительства

Алжира
АЛЖИР, 14 июля. (ТАСС). Со

вет министров Алжирской Народ
ной Демократической Республики 
принял ряд декретов, сообщав! га
зета «Эль-муджахид». Декреты 
касаются передачи в ведение мини
стерства внутренних дел корпуса 
национальной безопасности й на
циональной Дирекции связи, а так
же установления подчйненности 
префектов министерству внутрен
них дел.

Положение на юге Судана
ПАРИЖ, 14 июля. (ТАСС). В 

трех южных провинциях Судана в 
течение последних двух суток про
изошли столкновения между мест
ными повстанческими племенами и 
правительственными войсками, со
общает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Хартума. Первая 
атака была предпринята повстанца
ми на город Вау — административ
ный центр провинции Бахр эль-Га- 
заль.

Повстанцы напали также на ад
министративные здания, аэродром, 
арсенал и продовольственные скла
ды.в городе Джуба.

Третьим городом, гдё правитель
ственные войска подверглись напа
дению со стороны повстанцев, яв
ляется Малакаль — центр провин
ции Верхний Нил,

По слухам, распространившимся 
сейчас в Судане, повстанцы осу
ществляют эти нападения с целью 
замены «северной» администрации 
в этих районах . и установления 
контроля над тремя южными про
винциями.

Перемещение правительствен
ных войск затруднено, так как из- 
за прошедших на юге проливных 
дождей переброска подкреплений 
сейчас возможна только по возду- 
ху.

ХАРТУМ, 14 июля. (ТАСС). Ми
нистр информации Судана опубли
ковал сегодня заявление, в кото
ром указывается, что в результате 
столкновений в провинции Бахр 
эль-Газаль убито 72 человека.

Министр внутренних дел Суда
на Ахмед аль-Махди заявил агент
ству «Судан ныос эйдженси», что 
Правительство будет продолжать 
провозглашенную йм политику в 
отношении юга и не , остановится 
перёд тем, чтобы наказать лиц и 
организации, которые действуют 
против интересов страны и сотруд
ничают с мятежниками.

Газета «Аль-айям» отмечает се
годня, что в городе Джуба аресто
вано три англичанина, у которых 
обнаружены секретные документы, 
касающиеся суданских вооружён
ных сил на юге страны.

У Б И Й Ц  К О Т В Е Т У )
ВАШИНГТОН, 14 

июля. (ТАСС). Органи
зация американских го
сударств (ОАГ) офици
ально подтвердила, что 
доминиканская хунта 
генерала Ймберта звер
ски расправлялась с 
патриотами. ОАГ опуб
ликовала доклад, в ко
тором перечислены 
случай расстрелов до
миниканских граждан, 
расследованные комис
сией ОАГ пб правам 
человека.

Комментатор ТАСС 
В. Шуин пишет:

Доклад ОАГ пред
ставляет собой по сути 
дела запоздалое призна
ние извёстных фактов. 
R пазгяп амбпиканскб-

гд вмешательства ВО 
внутренние дела доми
никанского народа 
Поддерживаемая Соеди
ненными Штатами во
енная хунта генерала 
Имберта изо всех сил 
пыталась продемонстри
ровать своим хозяевам, 
что она контролирует 
положение в стране. 
Свою власть хунта ут
верждала путем терро
ра и кровавого наси
лия. Тюрьмы были -за
биты ни в чём нё по-, 
винными людьми. На
селение зоны, контро
лируемой хунтой, жило 
в ПОстОяннОм страхе 
перёд арестами и каз
нями. Преследованиям 
подвергались все, кто ■

хОть как-то пытался 
противостоять кроваво
му режиму. По ночам 
патриотов увозили на 
расстрел.

В докладе ОАГ пере
числены 17 случаев 
казни. Почти все осмот
ренные комиссией
ОАГ трупы свидетель
ствуют о пытках, чини
мых палачами над доми
никанскими патриотами. 
Глава комиссии крими
налист Даниэль Швей
цер подчёркивает, что 
удалось раскрыть далё
ко не всё-преступления, 
совершенные хунтой. 
Работе комиссии посто
янно препятствовала 
все та же хунта Имбер
та,

И Всё Же проведен
ное расследование до
статочно красноречиво 
разоблачает методы 
американских ставлен
ников. Долг САГ ■— 
стать на защиту прав 
человека. Тем бЬлеё 
что, принимая решение 
о вводе в ДОминикан- 

■ скую Республику меж
американских войск, 
она, как тогда сообща
лось, рукОводс!вОва- 
лась «соображениями 
гуманного порядка». 
Палачй должны 6б1т ь  
привлечены к Ответу, и 
пбнёсти Суровое нака
зание за Свои кровавые 
дбла. -
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М О С К В А  С Е Г О Д Н Я
К Р А С Н О Е  З Н А М Я 16 июля 1965 года.

Нн площади у Савеловского вокзала создается транспортная «пазвячкя» _
«трехэтажный» путепровод. В недалеком будущем на разных уровнях пойтут

зала. НА СНИМКЕ оощии вид строительства путепровода у Савеловского ' вок-

(Фотохроника ТАСС).

Д О Р О Г У  МЕЛОДИИ
Томск — один из старейших 

городов Сибири. Лицо его, ‘не
смотря на это, молодо. Моло
дость определяет и направление 
интересов ’ томичей в области 
искусства. ' Их музыкальные 
симпатии охватывают самые 
различные жанры. Спрос в Том
ске на граммофонные пластин
ки огромный. И далеко не все 
запросы получают удовлетворе
ние. Всесоюзная фирма грам
пластинок «Мелодия» впервые в 
этом году проводила большую 
подписку на грампластинки. В 
нее вошли записи как творений 
старых русских и зарубежных 
мастеров, так и произведений на
ших современников и соотечест
венников. Большой интерес под
писчиков вызвали новые серии 
пластинок «Выдающиеся певцы 
прошлого» и «Современное во
кальное искусство», включаю
щие в себя уникальные записи' 
и мастеров-вокалистов от 
И. Фигнера, Ф. Шаляпина до 
Иона Писо и Б. Гмыри.

В Томске подписку на < все 
эти пластинки проводили цент
ральный универмаг и горлром- 
j'opr. Результаты’ подписки не 
совсем утешительные. Они сви
детельствуют о недооценке та
кого интересного начинания со

Томску — новый магазин 
—— грамзаписей--------
стороны торговых работников. 
Так, например,,..' выпуски грам
пластинок «В помощь слушате
лям университетов культуры» 
заказаны томскими торгующими 
организациями только в количе
стве... двух экземпляров. А ведь 
этот выпуск включает в ' себя 
лекции ведущих музыковедов по 
различным вопросам музыкаль- 

■ кого искусства, интереснейшую 
запись «Музыкальная грамота и 
сольфеджио». Неужели в райо
нах Томской области не нужда
ются в таких грампластинках? 
И как руководители торгующих 
организаций и областного управ
ления культуры иначе смогут 
удовлетворить потребность села 
в такой духовной пище?

Прошедший недавно в Томске 
семинар продавцов грампласти
нок, впрочем, показал, что усло
вия работы продавцов не всегда 
хороши. Руководство города ре
шило переоборудовать единст
венный магазин, имевший воз
можность культурно торговать 
грампластинками для других 
целей, не найдя соответствую

щей замены. Не смахивает ли 
это на пресловутый «тришкин 
кафтан»? Во многих городах 
Сибири - в Кемерове, Красно
ярске, Омске и других работают ■ 
специализированные магазины 
но торговле грампластинками 
«Мелодия». Они стали подлин
ными очагами культуры, веду
щими большую воспитательную 
работу. Думается, что настало 
время изыскать возможность и 
открыть специализированный 
магазин по торговле грампла
стинками в Томске, который бы , 
отвечал требованиям любителей 
музыки.

Новосибирский Дом грампла
стинок, идя навстречу пожела
ниям покупателей, решил при
нять дополнительный заказ на 
подписные издания ,от районных 
учреждений области. Просим 
районные дома культуры, дет
ские музыкальные школы и дру
гие организации заказать инте
ресующие их подписные изда
ния грампластинок. Мы с ра
достью выполним заказы.

Г. ПЕТРОВ,
музыкальный редактор Но
восибирского Дома грам
пластинок Всесоюзной фир
мы «Мелодия».

Погода нашей планеты

На большей части Европы в минувшую неделю 
бушевал огромный вихрь-циклон с центром в районе 
Скандинавии и диаметром в несколько тысяч кило
метров. Он принёс влажный воздух нй запад Евро
пейской территории1 Союза, в центральные области. 
На 10— 15 градусов понизилась температура во 
Франции и Испании;

Холодный воздух встретился с сухим и жарким 
над севером Италии, образовав новые циклоны. 
Один из них обрушился на северные итальянские 
провинции, сея4 смерть и разрушение. 12 человек 
было убито, около 200 ранено. Ущерб исчисляется 
в десятки миллиардов лир. Сильные грозы над Кор
сикой вызвали лесные пожары. Двигаясь дальше на 
восток, циклон уничтожил много домов на ГОГО-ВО' 
стоке Югославии. |

Из циклонов вырвались так называемые волно
вые возмущения. Они быстро переместились к севе
ру, принесли пасмурную погоду на запад Централь
ного района, восток Белоруссии, Ленинградскую, 
Псковскую и Новгородскую области. В Брянской. 
Смоленской и Московской областях за одни сутки 
выпало около месячной нормы осадков. Понизилась 
температура на Средней Волге.

На Восточном Урале, за исключением Крайнего 
Севера, очень тепло. В Казахстане — плюс 36 гра
дусов, на юге республик Средней Азии — • 39. на 
юге Западной Сибири, в - центральных районах Яку- 
тии и Магаданской области температура повыша- • 
лась до 23—32 градусов. Только в Приморском 
крае, на Камчатке, Сахалине и в Японии, где’ хозяй
ничал циклон, было дождливо.

В США сейчас жаркое лето. На восточном побе
режье страны, где прошла граница между холод
ным и теплым воздухом, гремели грозы. Жарко и 
сухо в Мексике — плюс 35, на Кубе — 27.

НА ОРБИТЕ КИНОФЕСТИВАЛЯ

Три окна в мир
Москвичи с интересом ожидали 

встречи со своими старыми знакомы
ми, польскими кинорежиссерами Ежи 
Гоффманом и Эдвардом Скужевским, 
—  авторами известного - советским 
зрителям фильма «Гангстеры и фи
лантропы». Она состоялась сегодня 
в Кремлевском Дворце съездов, где 
была показана новая работа Гоффма
на и Скужевского —- фильм «Три 
шага по земле». Авторы уже соз
дали около тридцати кинолент, мно
гие из которых отмечены междуна
родными и национальными премиями.

В своем новом фильме мастера 
польского кино остались верны жан
ру «киноправды». «Три шага по 
земле» —  это три новеллы, за кото
рыми стоят подлинные истории, взя
тые из газет.

Три на первый взгляд обычных 
эпизода: рззю д, уход на пенсию, 
самоотверженность врача.’Но в каж
дый из ни? авторы вдохнули удиви
тельное богатство юмора, грусти, 
сердечности.

« С И Б И Р С К И Е  
О Г Н И »  №  7

Разнообразными жанрами 
представлены литературно-худо
жественные и общественно-по 
литические произведения в 
седьмом номере журнала «Си
бирские огни». Книга откры
вается очерками Виталия Зелен
ского «Возвращение на землю». 
Это рассказ о людях сибирской 

'деревни, об освоении целинных 
и залежных земель. Читатели 
найдут в нем ответы на ряд 
волнующих вопросов дальней
шего повышения урожайности 
полей и увеличения продуктив
ности скота.

«Оделись... Кузьма погасил 
Лампу.

Вышли в темные сени. Пла- 
тоныч шел первым. Едва он 
открыл сечичиую дверь с ули 
цы, из тьмы полыхнул сухой 
гулкий выстрел. Платонычу по
казалось, что его хлестнули по 
глазам красной рубахой. Мир 
бесшумно качнулся перед ним. 
Он схватился за косяк и стал 
медленно садиться».

Так погиб от руки бандитов 
старый революционер, один из 
героев нового романа Василия 
Шукшина «Любавины». Это 
произведение, начало которого 
напечатано в шестом номере 
журнала, уже понравилось чи
тателям, о чем свидетельству
ют их отзывы.

С увлечением читается роман 
сибирского писателя Афанасия 
К стелова «Возгорится пламя». 
Окончание этого романа о рево 
люционной . молодости Владими
ра Ильича Ленина .можно про
читать в седьмом номере.

Любители поэзии в июле по 
знакомятся с выразительными 
стихами Николая Кутова, Алек
сея Просолова, Степана Торбо- 
новы и Льва Черноморцёва.

Читателей, Несомненно, заин 
тересует и статья кандидата 
исторических наук В. Соскина 
«По-ленински». Это небольшая 
страничка из истории борьбы за 
советскую культуру в Сибири.

Большой познавательный ин
терес представляет «Сибирская 
хроника»., В заметках под этой 
рубрикой рассказывается о мно
гих интересных событиях из, 
жизни нашего края.

Томские читатели обратят 
внимание на непубликовавшие- 
ся письма А. М. Горького Ни 
кола га Афанасьевичу Орлову, 
общественно-политическому дея
телю. журналисту п писателю.

Орлов — один мз строителей 
молодой Советской республики. 
Будучи еще гимназистом' в Том 
ске оь был арестован за под
польную работу в политических , 
кружках и сослан. Письма Алек
сея Максимовича написаны на 
острове Капри в Италии.

Напечатан в журнале и ряд 
статей о новых книгах, которые 
вышли в центральных и меж 
областных издательствах.

с _ НОВИКОВ.

Фильм «Молодой солдат», пред 
ставленный на конкурс кинематогра 
фистами Демократической Республи 
ки Вьетнам, это тоже окно в мир, но 
в мир, опаленный войной. Это рас 
сказ о мужестве, правдивая история 
о героях народно-освободительной 
борьбы вьетнамского народа. Глав 
ные роли в фильме, поставленном ре 
жиссерами Хай Нин и Дык Хин, ис 
полняют молодые вьетнамские ак
теры Хонг Дык и Минь Дык.

Веселую комедию показали сего 
дня на конкурсе кинематографисты 
Франции. Полный, остроумных нахо
док фильм «Разиня» рассказывает о 
приключениях простого французско
го парня, который оказался втянутым 
в авантюру контрабандистов и ганг
стеров. Главную роль в фильме, по
ставленном режиссером Жераром 
Ури, играет известный французский 
комик Бурвиль.

Десятый день кинофестиваля сов
пал с национальным праздником 
французского народа —  днем взятия 
Бастилии. Москвичи тепло поздрави
ли с ^тим праздником кинодеятелей 
Франции режиссеров Ива Чампи, Же
рара^ Ури, Клода Отан-Лара, Робера 
Оссеина, киноактрис Даниель Делорм 
и Женевьеву Паж.

(Корр. ТАСС).

СПОРТ

Д А В А Й Т Е ,  М А Л Ь Ч И К И
ПРАГА, 14 июля (ТАСС). Наши ре- 

бята вышли победителями девятого 
европейского критериума молодежи 
по настольному теннису.

Успешно пройдя горнило предва
рительных встреч, в полуфинале они 
победили команду Югославии со сче
том 5:3, а в финале —  молодых че
хословацких теннисистов —  5:0. В 

! заключительной встрече за команду 
СССР выступали Сароян, Гомозков, 
Вартанян.

Нашей команде девушек удалось 
занять только третье место. Тоже вы
играв все предварительные встречи, 
в полуфинале она неожиданно проиг
рала спортсменнам ФРГ. Борьба за 
первые два места велась между нем
ками и шведками. Верх одержала 
команда Швеции со счетом 3:0.

Чудесный кедрач окружает дерев
ню Батурине Кожевниковского райо
на. Но что это? Под могучими кедра
ми разлеглись свиньи, да не одна, а 
целое стадо. Земля вокруг изрыта, 
будто кто плугом пропахал. В 
некоторых местах, где подрыты 
корни, деревья начинают 
сохнуть. Оказывается, в 
прйпоселковом кедраче 
расположилась свиновод
ческая ферма колхоза 
имени XXII съезда
КПСС. Бот свиньи и рез
вятся в кедраче, унич
тожая деревья.

На территорий Ще- 
гарского и Кожев
никовского районов в основном 
преобладают приносёлковые кедраии. 
Они есть в селах Мельникове, Тызы- 
райеве, Н.-Ииколаевке, Нодобе Ше- 
арского района. Знаменитые Базой- 

ские кедрачи окружают деревню Ба
зой. Кедрачи около Батурина, Юва- 
лы, Десят-ова в Кожевниковском 
районе славятся далеко за пределами 
области как красивейшие места.

Столетиями народ охранял кедр 
от пожаров^ и хищений, от всевоз
можных рубок, используя эти остров
ки тайги как места для отдыха и сбо
ра кедрового ореха. Лесистость обо
их районов низка, особенно Кожевни
ковского. И газалось бы, что коже в- 
никовцам, как никому другому, 
нужно беречь лес, тем более такие 
прекрасные места отдыха, созданные 
природой. Но над отдельными кедра
чами нависла угроза быть уничто
женными. Кедрачи у деревень Юва- 
лы, Батурина и другие находятся на 
землях колхозов, руководители ко
торых считают, что раз лес колхоз
ный, то, что хотим с ним, то и дела
ем.

И делают: строят в кедрачах сви
нарники и другие хозяйственные по
стройки. Имея тысячи гектаров зем
ли, колхозы в то же время губят 
единичные гектары зеленых остров
ков кедра около населенных пунктов.

—  Свиньи любят тень, —  так за
явили руководители колхоза имени 
XXII съезда КПСС, —  плани
руя под тенью кедров еще и летний 
лагерь для свиней, хотя, буквально в

Б Е Р Е Г  И 
ПРИРОДУ!

С в и н ь
п о д

В Ё Д Р О
нескольких десятках метрах от кед
рача находится березовый колок, где 
свободно могли бы разместиться все 
животноводческие помещения. А 
ведь свиньям-то безразлично: под
тенью кедра лежать или под тенью 
березы.

Сколько мы ни пытались отстоять 
батуринский кедрач —  толку мало. 
Оштрафовали за эти нарушения прав
ление колхоза имени XXII съезда 
КПСС в 196 3  году на 1 .4 0 0  рублей. 
Но штраф-то бывший председа
тель тов. Аблуллов уплатил из 
кармана колхоза, а не из собст
венного. Лесхоз просил вынести ча
стное определение в отношении руко
водителей колхоза,- но нас не поддер
жали. ■’

Сейчас на площади, где находится 
свиной лагерь, кедр усыхает. В ско
ром времени на месте, (‘де полтора с 
лишним вёка шумел прекрасный лес, 
будет мертвое кладбище усохших 
деревьев.

Это только один случай безответ
ственного отношения к припоселко- 
ВЫМ кедрачам. Почти то же можно 
сказать и в отношении Базойского 
кедрача. Это леса гослесфонда, но вот 
уже несколько раз часть кедрачей 
отводится под строительство скотопо- 
мегцений, хотя имеется много площа
дей, занятых- малоценными листвен
ными породами, и тадг можно постро
ить весь комплекс животноводческих 
помещений.

В 1 9 6 0  году был принят Закон 
«Об охране гоиоолы в РСФСР» ггп

которому р; бка лесов защитного зна
чения запрещается. Базойские кед 
рачи относятся к орехо-промысловой 
зоне. Областное отделение Всерос
сийского общества охраны природы 
почему-то тоже сквозь пальцы рмот- 
рит на уничтожение припоселковых 

кедрачей.
Нельзя дальше к это

му относиться безраз 
лично. Каждый случай 
гибели кедра в припо 
селковых кедрачах дол-

М жен расцениваться как 
чрезвычайное происшест
вие со всеми вытекаю

щими отсюда последст
виями. Надо, чтобы ру

ководители Кожевниковского и Ше- 
гарского райисполкомов сохранность 
кедрачей взяли под особый контроль.

Сейчас работники лесного хозяй
ства занимаются разведением кедра, 
выращенного в питомниках. Но прой
дет еще немало лет, прежде чем ле
соводы научатся выращивать кедр 
так же, как сосну. Да расти кедру 
нужно сотню лет. А то, что для нас 
создала природа, нерадивые люди 
уничтожают.

Кедр нуждается в покровитель
стве человека. Поэтому равнодуш
ных к судьбе сибирского кедра у нас 
не должно быть.

М. ШАТУНОВА, 
директор Шегарского лесхоза.

ДЛЯ ВАС, ШКОЛЬНИКИ
ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫЙ П Р О Е К Т  
ОБЩЕ ОБ РА ЗОВА 7  ЕЛЬ И ОЙ ШКОЛЫ
Группа архитекторов и инже

неров Центрального научно-ис
следовательского института ти
пового и „ экспериментального 
проектирования учебных зданий, 
возглавляемая Игорем Саксель- 
цевым и Валентином Степано
вым, разработала эксперимен
тальный проект общеобразова
тельной школы на 1.280 мест 
<32 класса).

Авюры проекта создали для 
школьников максимум удобств. 
Так, например, помещения, в 
которых дети отдыхают во вре
мя перерывов между уроками, 
перенесены на первый этаж и 
объединены в четыре . . зальных 
блока. На втором и третьем эта-, 
жах располагаются только учеб
ные классы, все 1 остальные 
школьные, помещения — лабо
ратории, мастерские, админист
ративные комнаты и другие — 
на первом этаже А' ; •

Если в типовой школе всего 
гри зала, то в новой будет 
шесть: гимнастический зал, сто
ловая и четыре универсальных 
зала по 216 квадратных метров.
В этих четырех залах учащиеся

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ НА ГАСТРОЛЯХ
Велики просторы нашей области. Даже если бы из Томска вы

езжало в районы в несколько раз больше концертных бригад, чем 
сейчас, им трудно было бы охватить «глубинку». Это хорошо пони
мают в Молчановском районе. На днях в длительную поездку 
выехала самодеятельная гастрольная бригада Могочинского Дома 
культуры. Первый концерт, который она дала в с. Тунгусове, про
шел с большим успехом. Колхозникам понравились песни и пляс
ки, сатирические интермедии, басни в исполнении самодеятельных 
артистов. Затем агитбригада выступит в колхозе «Прогресс», в Пул- 
вате, Новостройке, Молчанове, а также в поселке Красный ‘Яр 
привошеинского района. * .

Другой маршрут у бригады Дома культуры пос. Новостройки.. 
Она. отправилась вверх по Чулыму к сплавщикам и рыбакам. 
Самодеятельные артисты уже побывали у лесозаготовителей Зо~ 
лотушки. Дальнейший их путь лег на Суйгу, Черкесова и другие 
населенные пункты.

В. МАЙКОВ.

ГАСТРОЛИ
Бурятского государственного 

ордена Ленина театра оперы в 
балета

(в помещении драматического 
.театра)

16 июля —  опера «Отелло».
17 июля ,—  опера «Риголетто». 
Начало в 19 час. 30 мин. ;

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «Встреча со шпи
оном» —  .9  45, 11-50. 13-55, ' 16
18-05. 20-10, 22-15.

Малый зал —  «Светлый путь» —
9, 10-55, 12-50. 14-45, 16 40, 18-35, 
20-30, 22-25.
Зал нинохронини —  «Наш неиз
менный друг» —  16. 18-10. 22-20 
«Самый трудный экзамен», «Ям
щик, не гони лошадей», «Мы за 
них в ответе», «Пластмассы дер
жат. экзамен», «Бухара —  Урал» 
17, 19-Ю. 21-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Встреча со шпи
оном» *- 10, 12. 14. 16, 18, 20. 22. 
Зеленый зал —  «Встреча со шпи
оном» 10-30. 12-30, 14-30. -16-30
18- 30, 20 30, 22-30.

;:Для детей —  «Аистенон», «Пахта-
о й »  —  9-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Встреча со шпи-
оном»_ —  10, 12. 14, 16, 18, 20. 22. 
Малый зал —  «Светлый путь»- —
13- 05, 10-05, 17, 18-55, 20-50, 22-35.
«Трудные дети» —  9-10, 10-30,
11-50.

«ПИОНЕР»
сборник мультипликационных 

фильмов —  9-30, 11-10, 12-50
14- 30, 16-10. «Учитель» —■ 1 7 -5 0
19- 50, 21-50.

ГОРОДСКОГО САДА
—  «Я купил папу» —  10-30. «Па
рижские тайны» —  12, 14, 16, 18,

.............................................iiifimiiiinHiinMiiiiimHiiiiiinniiinamiHiiî itfiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiifiv.

смогут проводить перерывы. 
между уроками, младшие школь
ники заниматься физкультурой, 
ритмикой, музыкой. Их можно 
будет использовать для киноуро- 
коз. а также как актовые залы. 
Во внеурочное время здесь удоб
но проводить внешкольную ра- 
бо гу — пионерские и -комсо
мольские сборы, кружковые за
нятия.

Особенностью эксперимен
тальной школы является также 
планировочное решение клас
сных ячеек. Каждая такая ячей
ка состоит из четырех классов, 
которые группируются вокруг 
хода с лестницей, образуя как 
бы квартиру для каждого" возра
ста детей. Таких «квартир» fe 
школе восемь. В каждой ячейке 
предусмотрены удобства, необ
ходимые для занятий по методу 
«продленного дня». Так. в од
ном из четырех классов дети мо
гут готовить уроки, в другом — 
проводить кружковые занятия 
и тихие игры, а два других при 
помощи раздвижной перегород
ки объединяются в зальное 
помещение’ площадью в 100 
квадратных метров, которое 
можно использовать для. игр. а 
также для дневного сна учащих
ся младших классов. Кроваткн- 
раенла душки убираются во 
встроенные в стены шкафы.

На пришкольном зеленом уча
стке разместятся спортивные 
сооружения, учебно-опытная зо
на и зона отдыха.

Экспериментальный проект 
школы получил одобрительные 
отзывы ! педагогов, врачей-гигие- 
нистов, архитекторов. Скоро 
первая такая, щкола будет пост
роена ь городе Ульяновске.

Г. ПАВЛОВА, 
корреспондент АПН.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

1 о м ск и й  ЦИРК с 17 июля ежедневно 1

|  Г а с т р о л и  а р т и с т о в

I  М О С К О В С К О Г О  Н И Т К А  I
I  „ П Р И В Е Т  Т С М И Ч A M “ 1
I  и  Большое представление в 2-х отделениях!
Н Начало в 20 час. По воскресным дням 7рл представления. 1 

11ачзло в  U  час., 17 час. и ttO час. Кассы отбы ты  с IV часов. 5
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Томскому тресту столовых для 
работы в вагоне-ресторане поезда 
Томск — Андижан требуются: ди
ректор. заведующий производст
вом, повара, официантки, посудни
цы, кухонные рабочие, сторожа.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реви Ушайки, 18. отдел кад
ров. . 2 — 1

Электромеханическому технику 
му срочно требуются комендант 
учебного корпуса и уборщица.

Здесь же отпускается шлак бес
платно/

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушинэ, 8. 2 — 1.

Томскому управлению «Росглав- 
втормета» требуются: экономист,
электрик, автокрановщики-кранов
щики. портального крана.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 18. , 2 —1

Проектно-сметному бюро гор- 
жилуправления требуются: инже
неры-сантехники, дорожники на 
проектную работу. Оплата. труда 
сдельная.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 2. 3 —3

20. 22.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  «Десять тысяч мальчиков» —  
„ 1 7 -  «Мать и мачеха» —  19, 21.
КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Испорченная девчонка» —
16-30 18-20. 2 0 - 1 0  2 2

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 16 июля

18.30. Полезно знать. «Табаи перед 
судом медицины». 18.40. Документаль
ный очерк «Поэт в дороге». 19 00 
«Молодые мастера советского бале- 
Тп'ь„Нин5 пай Фадеечев и Борис Хохлов. 

9.30. «Просторы земли советской». 
Ю.4о. «Населению о гражданской обо
роне». 20.05. «Звучит песня русская». 
Концерт. 20.25. «Разрешите побеспо
коить». Сатирический репортаж. 2 0  40 
телевизионные новости. 21.00. Кино
комедия «Богатая невеста», •

Томским . горэлекгросетям тре
буются электромонтеры и электро- 
слесари.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10, отдел кадров.

Томскому лесоперевалочному и 
деревробраба гывающему комби на- 
ту требуется инженер-экономист.

Обращаться! г. Томск, поселов 
Черемошники, отдел кадров. 2— 1.

Детскому саду № 34 ц детским 
яслям № 17 ГРЭС-2 требуются 
няни и воспитатели.

Обращаться: , г, Томск, улица 
Большая Казанская, 69 «а».

Заводу «Металлист» требуются: 
электросварщик, слесари, кузне
цы, монтеры, технолог, секретарь- 
машинистка, подсобный рабочий, 
жестянщики, литейщики, формов 
щики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 121. 2 —2

Томское монтажное управление 
треста «Сибэлектромонтаж» 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
в техническое училище по под

готовке электромонтеров.
Принимаются юноши в возрасте 

от 16 до 24 лет с образованием не 
ниже 8 классов.

Срок обучения —два года.
Начало занятий с 1 сентября 

1965 г.
За период учебы выплачивает

ся стипендия, одинокие обеспечи 
ваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, у л .. Чи
тинская, 1, телефоны №№ 37-41, 
42-39, отдел кадров.

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются: чертежница, аппа
ратчик на кислородную станцию, 
радиотехники, старшие лаборанты, 
лаборанты, бухгалтер, секретарь и 
электромонтер.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, отдел кадров, с 3 до 
5 час, -5- :.....  2—1

Томской торговой базе облпот
ребсоюза требуются на работу: то
вароведы, экспедитор, отборщики- 
фактуровщикн, рабочий на склад.

Обращаться: г. Томск, улица-
Бердская, 20. к директору. .3 — 2

Межоблае i ным стационарным 
курсам «Росхлебомродукт» требу
ются секретарь машинистка и тех
ничка.

Обращаться: г Томск, улица Ро
зы Люксембург, 76. 2 — 2

Дорожное трои тельному управ
лению требуются: автргрейдёрн-
сты, экскаваторщики, бульдозери
сты, техники-дорожники, нормйров 
щик и шофер дизелист.

Обращаться: г. Томск, улица Та
тарская, 35. 2 —2

Грузовому автохозяйству № 3 
автоуправления требуются: шофе
ры, автослесари, охранники. « 

Обращаться: г, Томск, улица
Бердская, 25* "2— 1

Комбинату «Том,лес» требуются 
в технический отдел: инженеры и 
фотограф, инженер сплава, теле
графист, паспортист, заместитель 
главного бух!алтера, инженер-дис
петчер, радисты для работы в лес
промхозах, мастер производствен
ного обучения по вождению трак
торов, шофер 1 или 2 классов и 
преподаватель по дизельным двига
телям Д6 в Томскую лесотехниче
скую школу.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, комната 68, от
дел кадров. 2—2

Томской тарной базе «Рослее-, 
сгройторга» требуются: бухгалтер, 
ученик, хронометражист-нормиров- 
Щик, приемщик тары, конюх, рабо
чие по околотке ящиков (мужчины 
и женщины) и пожарники.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Складской, 2. телефон 23 54.

Томскому хлебокомбинату гребу 
ются: слесарь-газосварщик; экспе
диторы, рабочие в цехи, бухгалте
ры и плотники.

Обращаться: г, Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14, 3 —3

Томской областной конторе
Стройбанка требуются инженер-
строитель и кредитный инспектор.
Обращаться: г. Томск, переулок
Нахановича, 5, телефон № 31-35,

Космина Екатерина Ивановна, про 
живающая в г. Томске, улица Герце, 
на, 49, возбуждает дело о расторже
нии брака сМКосминым Николаем 
Лукичом, проживающим во Владимир
ской области, г. Муром.

Дето будет рассматриваться в на
родно», суде Кировского района 
«. Томска.

Панкина Ирина Алексеевна., про
живающая в г. Томске, улица Киев 
ская, 75. возбуждает дело о растор 
женин брака с Панкиным Геннадием 
Леонидовичем.

Дело будет рассматриваться в на 
юдиом суде Кировского района 

г. Томска,

Плотников, Александр Иванович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Карташова, 47. возбуждает дело о 
расторжения брака с Плотниковой 
Клавдией Евсеевной, проживающей в 
Томской области, Молчановский рай
он. поселок Могочино.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Коллективы комбината «Том* 
лес» и лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбина
та с прискорбием извещают о 
смерти старейшего работника 
лесной промышленности, персо
нального пенсионера

ЕСКИНА
Ефима Филипповича

и выражают соболезнование, 
семье покойного.

Вынос тела состоится 17 ию
ля,  ̂в 3 час. дня, из квартиры по
койного (г. Томск, нижний, 
склад, улица Сплавная, 8).

Базин Владимир Павлович, прожи
вающий ь г. Томске, улица Железно- 
дорожная. 52. возбуждает дело о ра
сторжении брака с Базиной Анной 
Прокофьевной.

Дело буд ;т  рассматриваться в на- 
однол суте Ленинского района 

г. Томска.

Тупшдына Надежда Петровна, про
жирающая р г. Томске, улица На.чимо 
а. 2 о. возбх-.кдает дело о расторже

нии брака с Туйицыным Василием 
Анатольевичем, проживающим в 
г. Томску улица Кубинская. 31.

Дело буде. Рассматриваться в на 
полном суде Ленинского района г. .Томска.

Яруто Елена Степановна. прожи 
вающая^р * Томске, улица Яковлева. 
74, возбуждает дело о расторжении 
брака с Яруто Виктором .Александро
вичем, проживающим в г. Томске, 
поселок Бли кний, 43.

Дело будет оассматрнваться в- на 
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Администрация, партийная и 
профсоюзная о,р-ганизации-'- заво
да железобетонных изделий с 
прискорбием извещают о смер
ти бывшего работника завода 

РАХОВА
Петра Максимовича,

последовавшей 14 июля пос
ле продолжительной болезни, и 
выражают соболезнование семье 
покойного.

Вынос гела состоится 16 ию
ля, в 5 часов вечера, из кварти
ры покойного (г. Томск, улица 
Витимская, дом 12).

Мать и близкие сообщают о 
смерти горячо любимой дочери

ДАШКЕВИЧ,
Виктории Поликарповны,

последовавшей 13 июля. По 
хорокы состоятся 76 июля, в 
4 часа дня, из квартиры покой
ной (i. Томск, улица Ванцетти. 
11).

г. Томен т'ипог-v ия № 2 «Крас
нов знамя».

К301843 Заказ № 3603

/<

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


